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По приглашению Президиума Верховного Совета и Правительства Союза Совет
ских Социалистических Республик Президент Федеративной Народной Республики 
Югославии Иосип Броз Тито находился с официальным визитом в Советском Союзе 
с 1-го по 23-е июня 1956 года.

Во время пребывания Президента Тито состоялся ряд бесед между представите
лями двух Правительств. С югославской стороны в беседах участвовали, кроме Пре
зидента Тито, заместитель Председателя Союзного Исполнительного Веча Эдвард Кар- 
дель, Государственный Секретарь по иностранным делам Коча Попович, член Союз
ного Исполнительного Веча Миялко Тодорович, Председатель Исполнительного Веча 
Народной Республики Хорватии, член Союзного Исполнительного Веча Яков Блаже- 
вич и Чрезвычайный и Полномочный Посол ФНРЮ в Москве Велько Мичунович. С 
советской стороны в беседах принимали участие Председатель Президиума Верховно
го Совета СССР К. Е. Ворошилов, Председатель Совета Министров СССР Н. А. Бул- 

, танин, Член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев, первые заместители 
^.Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян и В. М. Молотов, Министр 
(Иностранных дел СССР Д. Т. Шепилов, первый заместитель Министра иностранных 

дел В. В. Кузнецов и Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в Белграде 
Н. П. Фирюбин. Кроме того, на беседах присутствовали: с югославской стороны —  
генеральный секретарь Президента Республики Йоже Вильфан и шеф Кабинета за
меститель Председателя Союзного Исполнительного Веча Антон Вратуша, с советской 
стороны —  член Коллегии Министерства иностранных дел СССР Л. Ф. Ильичев, 
и. о. заведующего 5-м Европейским отделом Министерства иностранных дел 
СССР К. Д.: Левычкин.

Беседы, которые проходили в сердечной и дружеской атмосфере, в духе откро
венности и полного взаимопонимания, дали возможность широкого обмена мнениями 
о развитии международного положения в течение минувшего года, а также но воп
росам дальнейшего развития отношений и всестороннего сотрудничества между обеи
ми странами. Состоявшийся обмен мнениями выявил широкое сходство точек зрения 
двух Правительств в оценке развития международного положения и существующих 
международных проблем, а также общее желание и в дальнейшем углублять взаимо
понимание и дружбу между Союзом Советских Социалистических Республик и Феде
ративной Народной Республикой Югославией.

1 .

Правительство Советского Союза и Правительство Федеративной Народной Рес
публики Югославии с удовлетворением констатировали, что в течение истекшего го
да имело место дальнейшее ослабление международной напряженности. Оба Прави
тельства приветствуют как признак такого ослабления расширение международных 
контактов и все более усиливающуюся тенденцию к  решению неурегулированных 
международных вопросов путем переговоров. Единодушно было констатировано, что 
в этом отношении важную роль сыграло Совещание Глав Правительств четырех дер
жав в Женеве в июле 1955 года. Хотя развитие событий в истекшем году показало, 
что нельзя ожидать быстрого решения проблем, накопившихся во время «холодной 
войны», согласно оценке обоих Правительств решающее значение имеет тот факт, 
что возросли усилия расширить международное сотрудничество, способствующее уси
лению доверия между народами.

В этой новой атмосфере упрочилась сила и способность Организации Объеди
ненных Наций к  рассмотрению и успешному решению задач путем организованного 
и равноправного участия всех стран. Успех Конференции по использованию атом
ной энергии в мирных целях, созванной Организацией Объединенных Наций в ав
густе 1955 года в Женеве, и благоприятное начало работ по созданию Международ
ного Агентства по атомной энергии —  тесно связаны с этой атмосферой. Усилив
шаяся роль и способность Организации Объединенных Наций выразились также в 
успехах, достигнутых на пути превращения ее в универсальную организацию в свя
зи с принятием новых членов. Оба Правительства приветствуют то, что Организа
ция Объединенных Наций пополнилась новыми членами из числа европейских 
стран, а также стран Азии и Африки, чье растущее участие в международной жиз
ни выразилось уже на Бандунгской Конференции. Это содействует усилению равно
правной роли народов этих континентов в мире.

Оба Правительства, однако, с сожалением констатировали, чго за Китайской 
Народной Республикой до сих пор не было признано право на представительство в 
Организации Объединенных Наций, и упорно будут добиваться того, чтобы это пра
во было признано за этой великой страной.

Оба Правительства попрежнему убеждены, что вопрос о Тайване и других 
островах необходимо решить в соответствии с законными правами Китая на эти 
территории.

По мнению Правительств обеих стран, в течение «холодной войны» сложились 
такие противоположные точки зрения и накопилось столько недоверия, что было бы 
нелогично и нецелесообразно ожидать, что все препятствия в решении спорных

международных вопросов можно легко устранить и достигнуть быстрого соглашения 
по всем проблемам.

Исходя из этого, оба Правительства уверены в том, что необходимо стремиться 
к  достижению соглашений по вопросам, которые уже теперь можно разрешить, и со
гласились в том, что настаивание на определенном приоритете или порядке рас
смотрения спорных вопросов и на определенном темпе их решения не может приве
сти к  полезным результатам. В этом свете они рассмотрели вопросы о разоружении 
и коллективной безопасности, а также другие вопросы, разделяющие мир и, в част
ности, Европу.

Имея в виду все значение проблемы разоружения для будущности человечест
ва, оба Правительства согласились в том, что назрели условия неотложного решения 
этого вопроса. Одновременно они подчеркнули значение хотя бы частичного согла
шения по разоружению и выражают единодушную надежду, что такое соглашение 
может быть ускорено и облегчено проведением одностороннего уменьшения воору
женных сил. Правительство ФНРЮ в этом смысле приветствовало недавнее Поста
новление Правительства СССР о сокращении вооружений и вооруженных сил, 
считая, что это является крупным вкладом в дело облегчения решения вопроса об 
общем разоружении.

Считая, что применение атомной энергии в мирных целях имеет эпохальное 
значение для дальнейшего экономического и общественного развития человечества, 
оба Правительства согласились в том, что нужно поощрять и поддерживать все 
формы равноправного и демократического сотрудничества между народами в этой 
области. Поэтому они также согласились, что общей целью должно быть запреще
ние атомного вооружения вообще с тем, чтобы атомная энергия служила только мир
ным целям человечества.

Они считают, что современная международная обстановка позволяет предпри
нять более решительные шаги в сторону дальнейшего устранения тех отрицатель
ных элементов, которые в период «холодной войны» тормозили сотрудничество меж
ду европейскими народами, и считают, что более широкие соглашения по общеевро
пейской коллективной безопасности, по экономическому сотрудничеству и усилению 
культурных связей содействовали бы ликвидации разделения Европы на военные 
блоки и облегчили бы решение основных спорных вопросов, которые стоят на пути 
развития всестороннего сотрудничества между европейскими народами.

Что касается германского вопроса, оба Правительства считают, что в настоя
щее время, когда на территории послевоенной Германии сложились два суверенных 
государства, для достижения ее объединения необходимы переговоры между Федера
тивной Республикой Германии и Германской Демократической Республикой. Они 
также считают, что остальные государства, и в первую очередь великие державы, 
должны действовать в том же направлении как в интересах немецкого народа, так 
и в общих интересах.

В перспективе, открывающейся уже осуществленным смягчением общей меж
дународной напряженности, оба Правительства уделили внимание опасности, могу
щей возникнуть вследствие местных конфликтов и трений между государствами. 
Они выразили твердое намерение содействовать устранению такой опасности как 
через Организацию Объединенных Наций, так и в своих непосредственных отноше
ниях с государствами. При этом они и впредь будут исходить из признания закон
ных прав и интересов всех народов на самостоятельное национальное развитие.

Оба Правительства выражают твердую уверенность в том, что одним из суще
ственных условий улучшения международного положения является растущее эконо
мическое общение между государствами, j— все более интенсивное участие всех на
родов в обмене материальными и духовными благами и все более широкое вовлече
ние народных масс в международное сотрудничество и сближение в пользу общего 
благосостояния, мира и прогресса во всем мире. Оба Правительства согласились е 
тем, что для достижения этой цели необходимо приложить максимум усилий, чтобы 
возможно больше развить международную торговлю и экономическое сотрудничество, 
и в международных экономических отношениях отменить все формы дискримина
ции, включая эмбарго, а также и торможение свободного экономического развития 
отдельных наций. Оба Правительства считают, что усиление контактов и сотрудни
чества в области культурного и научного обмена также является крупным факто
ром, который служит тем же целям. В этом же смысле они и в дальнейшем будут 
поддерживать процесс эмансипации зависимых территорий, в чем Организация 
Объединенных Наций должна сыграть первенствующую роль.

Оба Правительства согласились в том, что глубокая пропасть между развиты
ми и неразвитыми странами представляет одну из самых крупных проблем современ
ного мира и что для решения этого вопроса необходимы соответствующие действия 
государств по оказанию помощи слаборазвитым странам, прежде всего путем широ
кой коллективной международной акции.

В этом духе они и в дальнейшем будут добиваться того, чтобы в рамках Объе
диненных Наций были приняты все более широкие и эффективные меры для предо
ставления экономической и технической помощи недостаточно развитым областям. 
Оба Правительства считают, что такая помощь и сотрудничество в деле подъема

экономики слаборазвитым странам должна осуществляться без всяких военных и 
политических условий.

Правительства обеих стран снова подтвердили свою приверженность политике 
миролюбивого и активного сосуществования, опирающейся на принципы суверени
тета, независимости, территориальной неприкосновенности, ненападения, равнопра
вия, взаимного уважения и невмешательства во внутренние дела, которая является 
результатом потребностей, созданных международным развитием в последние годы, 
и самым эффективным средством дальнейшего укрепления и усиления всестороннего 
сотрудничества между странами независимо от различий в их общественно-экономи
ческих и политических системах.

2 .
В течение бесед особое внимание было уделено рассмотрению отношений между 

обеими странами и с большим удовлетворением было отмечено, что принципы, выра
женные в Декларации Правительств СССР и ФНРЮ от 2 июня 1955 года, на кото* 
рых основываются их взаимоотношения, создали фундамент для всестороннего дру
жественного сотрудничества и с пользой послужили интересам мира и международ
ного сотрудничества.

Благодаря усилиям обеих сторон были достигнуты крупные результаты в деле 
урегулирования предусмотренного- Декларацией договорного положения.

Оба Правительства е удовлетворением указывают на успешное разрешение воп
роса о взаимных претензиях, что облегчило восстановление ранее прерванных эко
номических отношений и развитие экономического сотрудничества на обоюдно по
лезной основе. В этом смысле был установлен правильный товарообмен, были заклю
чены долгосрочные кредитные и инвестиционные соглашения, соглашение о научно- 
техническом сотрудничестве, о сотрудничестве в области использования атомной 
энергии в мирных целях и т. д.

Была подписана культурная конвенция, создающая широкую базу для плодо
творного культурного сотрудничества и обмена.

Было достигнуто соглашение по информационной службе.
Полная нормализация политических и других советско-югославских отношедий 

и достигнутые результаты показали, что сотрудничество двух руководствующихся 
интересами мира и социализма стран, которое основывается на обоюдном уважении 
принципов Белградской декларации о независимости, равноправии и невмешатель
стве во внутренние дела, находящих все более широкое применение в практике все 
большего числа правительств и стран мира, —  дает самые широкие возможности 
всестороннего и плодотворного развития их дружественных отношений.

Имевшие место беседы представили обоим Правительствам весьма полезный 
случай рассмотреть дальнейшие возможности взаимного сотрудничества. Оба Прави
тельства выражают свое желание и намерение продолжать и в дальнейшем личные 
контакты и регулярный обмен мнениями своих представителей по политическим и 
другим вопросам, имеющим обоюдный интерес.

Была констатирована возможность и достигнуто согласие по вопросу о даль
нейшем расширении экономических связей и уровне товарооборота, причем была 
подчеркнута полезность долгосрочных экономических соглашений.

Было решено расширить научное сотрудничество и обмен учеными, специали
стами, студентами и научной литературой.

На основании заключенной культурной конвенции будут разработаны необходи
мые рабочие планы культурного сотрудничества.

Оба Правительства придают важное значение недавно подписанной Конвенции 
о двойном гражданстве как значительному вкладу в дело урегулирования своих 
взаимоотношений. Они сделают все для того, чтобы облегчить ее исполнение.

Учитывая то, что имевшие до сих пор место контакты политических, общест
венных и профессиональных организаций с целью обмена социалистическим опытом 
и обмена мнениями успешно развились и принесли полезные результаты, оба Пра
вительства согласны в том, чтобы этот род контактов на рабочей основе и в инте
ресах обеих стран и в дальнейшем облегчать и ускорять.

Правительство СССР и Правительство ФНРЮ считают, что плодотворный обмен 
мнениями по всем рассматривавшимся в ходе переговоров вопросам свидетельствует 
о том, что приезд в Советский Союз Правительственной делегации ФНРЮ во главе с 
Президентом Республики Иосипом Броз Тито явится новым важным этапом в разви
тии сотрудничества и дружбы между народами СССР и ФНРЮ на благо народов обе
их стран, на благо укрепления мира и социализма.

От имени От имени
Правительства Союза Советских Правительства Федеративной Народной 

Социалистических Республик Республики Югославии
Н. А. БУЛГАНИН. И. БРОЗ ТИТО

Москва, 20 июня 1956 года.

ДЕКЛАРАЦИЯ ОБ ОТНОШЕНИЯХ МЕЖ ДУ СОЮЗОМ КОММУНИСТОВ ЮГОСЛАВИИ
И КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИЕЙ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

Во время официального посещения Советского Союза делегацией Правительства 
ФНРЮ с 1-го по 23-е июня 1956 года Иосип Броз Тито —  Генеральный Секретарь 
СКЮ, Эдвард Кардель —  секретарь Исполнительного комитета ЦК CKIO и члены ЦК 
СЕЮ Яков Блажевич, Велько Мичунович, Коча Попович и Миялко Тодорович, как 
представители Союза коммунистов Югославии и Социалистического Союза трудового 

^народа Югославии, и Н. С. Хрущев —  Первый Секретарь ЦК КПСС, члены Прези
диум а ЦК КПСС Н. А. Булганин, К. Е. Ворошилов, А. И. Микоян, В. М. Молотов, 

кандидат в члены Президиума ЦК КПСС Д. Т. Шепилов, как представители КПСС, 
обменялись в духе товарищеской искренности и откровенности мнениями об отноше
ниях и сотрудничестве между СКЮ и КПСС.

Во время этих бесед они согласились в следующем:
1. Белградской декларацией от 2 июня 1955' года были поставлены на здоро

вую основу отношения между двумя социалистическими странами и объявленные в 
ней принципы находят все более широкое применение в их взаимном сотрудничестве.

2. Сотрудничество и общее развитие отношений между двумя странами после 
Белградской декларации, а также и контакты между политическими и другими об
щественными организациями их народов, создали благоприятные политические усло
вия и для сотрудничества между КПСС и СКЮ.

Исходя из вышеуказанных положений и учитывая конкретные условия, в кото
рых развиваются современные социалистические движения, и руководствуясь ин
тернационалистическими принципами марксизма-ленинизма, делегации СКЮ и КПСС 
согласились в том, что существующие контакты между обеимп партиями полезно и 
необходимо дальше продолжать и развивать с целью сотрудничества в интересах 
дальнейшего укрепления и процветания наших социалистических стран, для сотруд
ничества в международном рабочем движении по многочисленным вопросам современ
ного развития социализма, а также и для развития мирного сосуществования и со
трудничества между народами всего мира, безотносительно к  различиям в их обще
ственных и политических системах, и в интересах мира, свободы и независимости 
народов.

При этом представители партий исходят из того, что дальнейшее развитие свя
зи и сотрудничества между КПСС и СКЮ, как руководящими партиями стран, в ко- 

улврых рабочий класс находится у власти, и ставящими перед собою общую цель —
¥

построение полного социалистического общества в своих странах, обеспечение про
гресса человечества и прочного мира, несомненно, будет способствовать развитию 
дальнейшего сотрудничества между СССР и ФНРЮ, укреплению прочной дружбы 
между народами Югославии и Советского Союза.

3. Обе стороны, придерживаясь той точки зрения, что пути социалистического 
развития в различных странах и условиях различны, что богатство форм развития 
социализма способствует его усилению и, исходя из того факта, что и та, и другая 
сторона чужды всякой тенденции навязывания своего мнения в определении путей 
и форм социалистического развития, —  согласились в том, что вышеупомянутое 
сотрудничество должно основываться на полной добровольности и равноправии, дру
жественной критике, товарищеском характере обмена мнениями по спорным вопро
сам между нашими партиями.

4. Базируясь на вышеупомянутых основах, сотрудничество между СКЮ и КПСС 
будет развиваться в первую очередь путем всестороннего взаимного ознакомления с 
формами и методами социалистического строительства обеих стран, свободного и то
варищеского обмена опытом и мнениями по вопросам, представляющим общий инте
рес для развития социалистической практики и для продвижения вперед социали
стической мысли, а тажже п по вопросам, касающимся мира, сближения и общения 
между народами и прогресса человечества вообще.

5. Современное материальное и духовное преобразование мира, находящее вы
ражение в громадном росте сил социализма, в подъеме национально-освободительного 
движения, возрастании роли рабочего класса в решении конкретных вопросов совре
менного международного развития, ставит перед международным рабочим движенпем 
ряд крупных задач. Этот факт указывает и на необходимость научного анализа яв
лений и основных материальных и общественных факторов и тенденций развития в 
современном мире. По этим причинам они согласились в том, что, руководствуясь 
принципами марксизма-ленинизма, всемерно будут поощрять —  как во взаимных 
отношениях, так и в международном рабочем движении вообще —  взаимное сотруд
ничество и обмен мнениями в области социалистической научной мысли.

6. В отношении конкретных форм сотрудничества между СКЮ и КПСС делега
ции договорились о том, что оно будет осуществляться путем личных контактов, 
письменного и устного изложения и обмена мнениями, путем обмена делегациями,

материалами, литературой, а также путем проведения по мере необходимости взаим
ных встреч деятелей партии в целях обсуждения актуальных вопросов, представ
ляющих общий интерес, п вообще посредством всех форм конструктивной, товари
щеской дискуссии.

7. Представители КПСС и СКЮ считают такое взаимное сотрудничество состав
ной частью своих контактов е другими коммунистическими, рабочими партиями, а 
также и с социалистическими и остальными прогрессивными движениями в мире.

8. КПСС и СКЮ полагают, что в интересах борьбы за прочный мир п безопас
ность народов, за социальный прогресс необходимо широкое сотрудничество всех 
прогрессивных п миролюбивых сил, что все сильнее проявляется в самых разнооб
разных формах п в мировом масштабе. Это сотрудничество является одной из необ
ходимых потребностей современного общественного развития. Такие связи должны 
быть равноправными, откровенными, демократическими и доступными мировому об
щественному мнению. Они должны служить взаимному ознакомлению и консультиро
ванию по различным проблемам, представляющим общий интерес, способствовать 
взаимопониманию на основе терпеливого разъяснения позиций и взглядов различных 
сторон. При этом подразумевается свобода действий каждого отдельного участника в 
этом сотрудничестве согласно условиям его развития и в соответствии с общими 
прогрессивными целями, к  которым они стремятся.

V
Представители СКЮ и КПСС убеждены в том, что сотрудничество между рабо

чими движениями ФНРЮ и Советского Союза на основании указанных принципов и 
форм будет служить интересам их народов и интересам социалистического строитель
ства в их странах. Они уверены в том, что тем самым они вносят свой вклад в де
ло общего сближения между социалистическими и другими прогрессивными движе
ниями в мире, а это будет равным образом служить интересам мира во всем мире, 
интересам общего прогресса человечества.

Москва, 20 июня 1956 года.
От имени От имени

Центрального Комитета СКЮ Центрального Комитета КПСС
Генеральный Секретарь Первый Секретарь

ИОСИП БРОЗ ТИТО. Н. ХРУЩЕВ.

ПОДПИСАНИЕ СОВЕТСКО-ЮГОСЛАВСКИХ ДОКУМЕНТОВ
20 июня в Большом Кремлевском Дворце в обстановке сердечности и дружбы 

состоялось подписание Совместного Заявления Правительств Союза Советских Со
циалистических Республик и Федеративной Народной Республики Югославии в свя
зи с государственным посещением Советского Союза Президентом ФНРЮ Иосипом 
Броз Тито. Совместное Заявление подписали от имени Правительства Союза Совет
ских Социалистических Республик Н. А. Булганин, от имени Правительства Федера
тивной Народной Республики Югославии И. Броз Тито.

Состоялось также подписание Декларации об отношениях между Союзом комму
нистов Югославии и Коммунистической партией Советского Союза. Декларацию под
писали Первый Секретарь Центрального Комитета Коммунистической партии Совет
ского Союза Н. С. Хрущев и Генеральный Секретарь Союза коммунистов Югославии

И. Броз Тито.
Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев обмениваются дружескими рукопожатиями с 

Иосипом Броз Тито. Рукопожатиями обмениваются также и другие руководящие дея
тели Советского Союза и Югославии.

При подписании советско-югославских документов с советской стороны при
сутствовали: К. Е. Ворошилов, Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, А. I .  Микоян, 
В. М. Молотов, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, Г. К. Жуков, Л. И. Брежнев, Н. А. Му
хитдинов, Е. А. Фурцева, Н. М. Шверник, Н. И. Беляев, П. Н. Поспелов, заместитель 
Председателя Совета Министров СССР В. В. Мацкевич, Министр культуры СССР 
Н. А. Михайлов, Министр авиационной промышленности П. В. Дементьев и другие.

С югославской стороны при подписании советско-югославских документов при

сутствовали: заместитель Председателя Союзного Исполнительного Веча Эдвард Кар
дель, Государственный секретарь по иностранным делам Коча Попович, член Союз
ного Исполнительного Веча Миялко Тодорович, Председатель Исполнительного'Веча 
Народной Республики Хорватии Яков Блажевич и  другие члены югославской прави
тельственной делегации.

При подписании советско-югославских документов присутствовали Посол ФНРЮ 
в Советском Союзе Велько Мичунович и Посол СССР в Югославии Н. П. Фирюбин, 
член Коллегии МИД СССР I .  Ф. Ильичев, начальник Протокола Председателя Совета 
Министров СССР Е. А. Тарабрин, и. о. заведующего 5-м Европейским отделом МИД 
СССР К. Д. Левычкин, представители советской и югославской печати и печати дру
гих стран. (ТАСС).
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Переговоры между правительственными 
делегациями СССР и ФНРЮ

20 июня, в Кремле в 11 часов утра продолжались переговоры между прави
тельственными делегациями Советского Союза и Федеративной Народной Республики 
Югославии.

Состоялась заключительная беседа Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина, Члена Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева, Пред
седателя Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилова, Первого Заме
стителя Председателя Совета Министров СССР А. И. Микояна и Первого Заместителя 
Председателя Совета Министров СССР В. М. Молотова с Президентом Феде
ративной Народной Республики Югославии Иосипом Броз Тито, Заместителем Пред
седателя Союзного Исполнительного веча Э. Карделем, Государственным секретарем 
по иностранным делам К. Поповичем, членом Союзного Исполнительного веча 
М. Тодоровичем, Председателем Исполнительного веча Народной Республики Хорва
тии Я. Блажевнчем.

На беседе е советской стороны присутствовали: В. В. Кузнецов, Б. Н. Понома
рев, Н. П. Фирюбин, Л. Ф. Ильиче®, К. Д. Левычкин. С югославской стороны при
сутствовали: В. Мичунович, П. Вильфан, А. Вратуша.

Во время беседы, протекавшей в дружественной и сердечной атмосфере, в духе 
искренности и полного взаимопонимания, обсуждались документы об итогах совет
ско-югославских переговоров. Сегодня в Кремле состоится подписание указанных 
документов, которые будут опубликованы в печати.

Отъезд из Москвы Президента ФНРЮ 
товарища Иосипа Броз Тито

Днем 2D июня Президент ФНРЮ Маршал Иосип Броз Тито и другие государст
венные деятели Югославии специальным поездом выехали из Москвы в Киев, отку
да отправятся в Румынскую Народную Республику.

С волнующей теплотой провожали трудящиеся Москвы почетных гостей. Сотни 
тысяч москвичей, многие с цветами, вышли на улицы столицы, ведущие к Киев
скому вокзалу.

Горячими аплодисментами, возгласами «ура!» приветствовали москвичи Иосипа 
Броз Тито и К. Е. Ворошилова, направлявшихся в открытой машине на вокзал, а 
также других руководящих государственных деятелей Югославии, руководителей 
Коммунистической партии и Советского правительства.

Тысячи и тысячи людей заполнили привокзальную площадь. Здесь также раз
дались бурные рукоплескания, когда показались автомашины с гостями и провожаю
щими.

Киевский вокзал украшен государственными флагами Федеративной Народной 
Республики Югославии и Советского Союза. На перроне —  почетный караул войск 
Московского гарнизона.

Проводить Президента ФНРЮ Маршала Иосипа Броз Тито прибыли Председа
тель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов, товарищи Н. А, Булга
нин, Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, А. И. Микоян, В. М. Молотов, М. Г. Перву
хин, М. 3. Сабуров, Н. С. Хрущев, Г. К. Жуков, Л. И. Брежнев, Н. А. Мухитдинов, 
Е. А. Фурцева, Н. М. Шверник, Н. И. Беляев, П. Н. Поспелов, член Президиума Вер
ховного Совета СССР А. А. Андреев, Заместитель Председателя Совета Министров 
СССР В. В. Мацкевич, Председатель Совета Министров РСФСР М. А. Яснов, мини
стры СССР, маршалы, генералы и офицеры Советской Армии, заместитель Секрета
ря Президиума Верховного Совета СССР А. Ф, Горкин, председатель исполкома Мос
совета Н. И. Бобровников, депутаты Верховного Совета СССР и Верховного Совета 
РСФСР, члены ЦК КПСС, руководители общественных организаций, деятели науки и 
культуры, работники печати. На вокзале находились дипломатический состав По
сольства ФНРЮ в СССР, главы Посольств и Миссий, аккредитованные в Москве, 
иностранные военные, военно-морские и военно-воздушные атташе.

Руководители Коммунистической партии и Советского правительства обменива
ются рукопожатиями с Президентом Броз Тито и другими югославскими товарищами, 
Начальник почетного караула отдает рапорт Президенту ФНРЮ. Звучат государст
венные гимны Югославии и Советского Союза. Президент ФНРЮ Иосип Броз Тито и 
Председатель Президиума Верховного Совета СССР К, Е, Ворошилов обходят фронт 
почетного караула.

Товарищ Иосип Броз Тито подходит к микрофону и произносит следующую
речь:

■ Граждане столицы Москвы!
Мы уезжаем в Югославию иод глубоким впечатлением всего, что мы здесь ви

дели а  пережили.
Я очень благодарю вас от имени всей делегации за это теплое, сердечное отно

шение к нам во исе время нашего пребывания.
Я благодарю с этого места всех трудящихся, где бы они ни были, весь совет

ский народ за теплое отношение к  Югославии. Я желаю трудящимся Советского 
С е кт  дальнейших успехов в их творческой работе.

Да здравствует великий Советский Союз!
Да здравствует дружба между народами Советского Союза и Югославии!
Да здравствует мир во всем мире!
Заключительные слова Президента ФНРЮ собравшиеся на перроне встречают 

продолжительными аплодисментами. Дети преподносят товарищу Иосипу Броз Тито, 
заместителю Председателя Союзного Исполнительного веча Эдварду Кардедю, Госу
дарственному секретарю по иностранным делам Коча Поповичу и их супругам, члену 
Союзного Исполнительного веча Миялко Тодоровичу, Председателю Исполнительного 
веча Народной Республики Хорватии Якову Блажевичу и другим сопровождающим 
Президента лицам большие букеты ярких цветов.

Президент ФНРЮ Иосип Броз Тито и сопровождающие его государственные дея
тели Югославии направляются к  вагонам. Пионеры поют югославскую народную 
песню «О, мое Адриатическое море».

В 3 часа дня поезд отбывает от перрона. Товарищ Иосип Броз Тито и сопро
вождающие его лида приветливо машут руками.

С югославской правительственной делегацией в Киев выехали Секретарь Пре
зидиума Верховного Совета СССР Н. М. Пегов, первый заместитель Министра 
иностранных дел СССР В. В. Кузнецов, Посол СССР в ФНРЮ Н. II. Фирюбин, гене
рал армии А. И. Антонов, член коллегии МИД СССР Л. Ф. Ильичев, заведующий 
Протокольным отделом МИД СССР Ф, Ф, Молочков, и. о. заведующего 5-м Европей
ским отделом МИД СССР К. Д. Левычкин.

В Киев выехали также Посол ФНРЮ в СССР Велько Мичунович, советник По
сольства Югославии в СССР Филипп Бабич, военный и военно-воздушный атташе 
Югославии в СССР Богдан Мамула.

,s; (ТАСС).

Вручение высшего югославского ордена 
„Свобода “  Министру обороны СССР, 

Маршалу Советского Союза Г. К. Ж укову
20 июня в Кремле Президент Федера

тивной Народной Республики Югославии 
Иосип Броз Тито вручил высший юго
славский орден «Свободы» Министру обо
роны СССР, Маршалу Советского Союза 
Г. К. Жукову за его выдающиеся заслуги 
во время второй мировой войны.

Вручая орден, Иосип Броз Тито сказал, 
что этот высший знак воинской доблести 
вручается советскому полководцу за его 
Выдающиеся заслуги в деле достижения 
победы во второй мировой войне.

Принимая орден, Г. К. Жуков сказал;
Позвольте мне, товарищ Президент, вы

разить Вам сердечную благодарность за 
награждение меня высшим военным ор
деном Югославии —  орденом «Свобода»,

Эту высокую награду я рассматриваю 
как признание величайших заслуг совет
ских вооруженных сил в совместной 
борьбе Советских Вооруженных Сил и 
Вооруженных Сил Югославии с герман
скими фашистскими вооруженными сила
ми в годы второй мировой войны.

Я уверен в том, что советский и юго
славский народы в борьбе за мир, за 
социализм, за лучшее будущее всего чело

вечества будут всегда идти вперед вместе, 
как родные братья. *

Народы СССР и ФНРЮ не жалеют сил 
для сохранения и укрепления мира и пол
ны решимости отстаивать дело мира до 
конца. Я уверен, что наши народы ц 
впредь будут идти вместе рука об руку и, 
если потребуется, если нам будет навяза
на война, дадут должный отпор тем, кто 
нарушит мир между народами.

Большое Вам спасибо.

Председатель Президиума Верховного 
Совета СССР К, Е. Ворошилов передал 
Президенту Федеративной Народной Рес
публики Югославии Иосину Броз Тито 
орден Суворова цервой степени для вру
чения генералу армии Ивану Гощняку -— 
Государственному секретарю по делам на
циональной обороны Федеративной На
родной Республики Югославии. Иван Гош* 
ияк Указом Президиума Верховного Сове
та СССР награжден орденом Суворова 
первой степени за заслуги и боевое сот
рудничество во время второй мировой 
войны. (ТАСС).

Школы-интернаты в Москве
Выполняя решения XX съезда КПСС,

исполком Московского городского Совета
депутатов трудящихся решпл открыть в 
1956— 1957 учебном году 13 школ-ин
тернатов.

Такие учебные заведения будут органи
зованы в Бауманеком, Дзержинском, Жда-

градском. Москворецком, Сталинском, 
ФрУнзенском, Тимирязевском и Щербаков
ском районах столицы.

1 июля начнется прием заявлений от 
родителей, желающих определить своих 
детей на обучение в щколы-ннтернаты

Послание Президента Республики Египта 
Гамаль Абдель Насера

Председателю Президиума Верховного Совета СССР
К, Е. В орош и лову

Его Превосходительству Председателю Президиума 
Верховного Совета Союза Советских Социалистических

Республик
МОСКВА

С большой радостью и глубоким уважением я получил любезную телеграмму 
Вашего Превосходительства. Искренние пожелания и сердечные поздравления, кото
рые Вы выразили по случаю праздника —  Дня независимости, меня глубоко трону
ли и были горячо одобрены всеми египтянами.

Приношу Вам, а также народам Советского Союза мою самую горячую благо
дарность и пожелание счастья и процветания.

ГАМАЛЬ АБДЕЛЬ НАСЕР.
Дворец Республики,
Каир.

Послание Премьер-Министра Бирманского Союза
У Ба Све

Председателю Совета Министров СССР
Н. А , Б ул ган и н у

и Первому Секретарю ЦК КПСС
И. С. Х р ущ еву

Благодарю Вас за ваши поздравления и добрые пожелания по случаю моего 
вступления на пост премьер-министра. Правительство, которым я имею честь руко
водить, будет продолжать начатую моим выдающимся предшественником политику 
развития дружественных отношений и сотрудничества между нашими двумя страна
ми. Я уверен, что, поступая таким образом, мы будем содействовать не только инте
ресам наших народов, но также делу мира во всем мире и взаимопониманию.

Рангун, 18 июня 1956 года.

В СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

Послание Президента Антифашистской лиги 
народной свободы Бирмы У Ну

Первому Секретарю ЦК КПСС
т оварищ у И. С. Х р ущ еву

и Председателю Совета Министров СССР
т овари щ у Н . А. Б ул га н и н у

Я чрезвычайно благодарен Вам за ваше трогательное послание, присланное черед 
посла Щиборина, по случаю оставления мною поста премьер-министра. Дело мира, 
безопасности и взаимопонимания между всеми народами мирз очень близко и всегда 
будет очень близко моему сердцу. В качестве Президента Антифашистской лиги на
родной свободы я буду непрестанно трудиться для достижения этой цели, и я уве
рен, что новый иремьер-миниетр будет не менее, чем я, предан этому делу.

С теплыми приветствиями и наилучшими пожеланиями.
Рангун, 18 июня 1956 года.

КОЛХОЗЫ ВЫПОЛНИЛИ ПЛАН ВЕСЕННЕГО СЕВА
Претворяя в жизнь Директивы XX 

съезда КПСС о крутом подъеме производ
ства сельскохозяйственных продуктов, 
колхозы и МТС успешно провели весенний 
сев.

План ярового сева в колхозах на 15 
июня выполнен на 101 процент. Посеяно 
яровых культур на 6,5 млн, гектаров 
больше, чем на эту же дату в прошлом 
году.

Перевыполнен план сева зерновых и 
зернобобовых культур, в том числе основ
ной продовольственной культуры —  
яровой пшеницы, посевы которой расши
рены по сравнению с прошлым годом на 
2,5 млн. гектаров.

Значительно увеличились посевы под 
кукурузой. Этой ценной кормовой культу
ры на зерно я зеленую подкормку посея
но 18,4 млн. гектаров, или на 4,5 млн. 
гектаров больше, чем в прошлом году.

Сахарной свеклы колхозы засеяли в 
1956 году больше на 251 тыс. гектаров. 
Колхозы льносеющих районов увеличили 
посевную площадь под л:,ном-долгунцом 
на 548 тыс. гектаров. Картофеля посаже
но на 294 тыс. гектаров больше. Расши
рены посевы под подсолнечником и други

ми масличными культурами, овощными 
культурами, многолетними и однолетними 
травами. ,

Весенний сев в этом году проведен бо
лее организованно и в лучшие агротехни
ческие сроки. Еще более широко применя
лись в этом году квадратно-гнездовые и 
квадратные поеевы пропашных культур.

Успешно выполнили планы ярового се
ва колхозы РСФСР, Украинской ССР и 
Казахской ССР.

Выполняя постановление партии и пра
вительства , об освоении целинных и на- 
лежных земель в восточных районах стра
ны, колхозы РСФСР п Казахской ССР за
сеяли яровыми культурами 14,7 мли. гек
таров по целинным и залежным землям.

Погодные условия почти повсеместно 
благоприятствуют росту и развитию сель
скохозяйственных культур.

В настоящее время в колхозах развер
нулись работы по уходу за посевами. Кол
хозники и работники МТС прилагают все 
усилия для проведения этих работ свое
временно и на высококачественном уров
не. Колхозы и МТС приступили к  сеноко
шению хорошего травостоя и ведут под
готовку к уборке урожая.

ДарЫ братской друЖбЫ
Во время пребывания в Советском Сою

зе Правительственной делегации Федера
тивной Народной Республики Югославии 
Советским правительством от имени наро
дов СССР было передано в дар народам 
Югославии оборудование типовой машин
но-тракторной станции, рассчитанное на 
обработку 7,500 гектаров цашнн в хозяй

ствах зернового направления, б 'том чиеле 
65 тракторов, 35 зерновых комбайнов, 
32 кукурузоуборочных комбайна и другое 
машинное оборудование.

Советское правительство передало так
же в качестве подарка Президенту ФНРЮ 
товарищу Иосину Броз Тито пассажирский 
самолет ПЛ-14.

(ТАСС).

невском, Калининском, Киевском, Ленин- Москвы, (ТАСС).

Подарок москвичей Жителям Белграда
20 июня председатель исполкома Мос

ковского городского Совета депутатов тру
дящихся Н, И, Бобровников нанес визит 
Президенту Федеративной Народной Рес
публики Югославии товарищу Иосину 
Броз Тито.

Н. И. Бобровников поблагодарил това
рища Тито за подарок, сделанный им

москвичам, —  оборудование для детского 
сада, открытого на 1-й Хорошевской ули
ца, Тов. Бобровников сообщил, что МОСКВИ
ЧИ в свою очередь также посылают пода
рок жителям Белграда —  полное оборудо
вание для кинотеатра на 500 меет.

(ТАСС).

Н а  т р а ссе  б у д у щ е го  н еф т еп р о во да  
О м ск —И р к у т с к

ОМСК, 21 июня. (ТАСС), Все дальше на 
восток уходят проектировщики —-  строи
тели нефтепровода Омск— Иркутск. Изы
скатели, разбившись на отряды, работают 
уже за Красноярском и в районе Ангар
ска. Но каким местам пройдет гигантская 
новостройка Сибири? В тресте «Омскнеф- 
тенроводетрой» корреспонденту ТАСС со
общили:

' —  Проведена рекогносцировка по всей 
трассе Омск— Иркутск. Протяженность 
траесы составит почти 2 .400 километров. 
Предполагается уложить более 300 тысяч 
тонн труб. Трубопровод пересечет Омскую, 
Новосибирскую, Кемерорскую и Иркутскую 
области, Красноярский край.

Строителям предстоит пересечь почти 
150 сибирских рек. Многие из них —  
серьезные преграды. Так, нефтепровод

пройдет под Иртышем, Обью, Енисеем, На
пример, переход через Енисей е его пой
менной частью —  более пяти километров.

На пути изыскателей встретились сот
ни болот и топей. Многие из них трубо
провод будет огибать. Но такие, как Ан- 
тибескоо болото, заболоченные поймы рек 
Итат, Красной и других, предстоит преодо
леть. На всем протяжении траесы, особен
но за Красноярском, стальная нить трубо
провода ляжет через несколько возвышен
ностей— водоразделов с тяжелыми скаль
ными грунтами, прорежет почти тысяче
километровую тайгу.

На строительстве самого большого в 
Стране нефтепровода будет использована 
не только новейшая отечественная техни
ка, но и богатейший опыт, накопленный 
строителями трубопровода Туймазы-—Омск.

О МЕРОПРИЯТИЯХ ПО ДАЛЬНЕЙШЕМУ 
УВЕЛИЧЕНИЮ ПРОИЗВОДСТВА 

И ЗАГОТОВОК ШЕРСТИ
Совет Министров СССР, рассмотрев воп

рос о мероприятиях по дальнейшему уве
личению производства и заготовок шер
сти, отметил, что производство шерсти в 
стране cepbtoHo отстает от потребностей 
народного хозяйства.

Имеющиеся в колхозах и совхозах воз
можности для более быстрого развития 
овцеводства используются все еще недо
статочно. Во многих колхозах Казахской 
ССР, Грузинской ССР, Белорусской ССР, 
областей Сибири, центральных и северо- 
западных областей РСФСР н ряда других 
районов за последние годы поголовье овец 
и производство шерсти сократились. Кол
хозы и машинно-тракторные станции, 
особенно Киргизской ССР, Башкирской 
АССР, Саратовской области и некоторых 
других республик и областей, ослабили 
внимание а племенному делу в овцеводст
ве, неудовлетворительно организуют рабо
ту по проведению искусственного осеме
нения о®ец, допускают использование на 
племя полугрубошерстных и даже грубо
шерстных баранов тогда, когда имеются 
условия для успешного разведения тон
корунных и полутонкорунных овец.

В результате неудовлетворительного 
кормления и содержания овец, отсутствия 
должного внимания К вопросам воспроиз
водства стада многие колхозы ежегодно 
недополучают большое количество припло
да. Особенно низок выход молодняка на 
100 маток в колхозах республик Средней 
Азии н Закавказья, а также в колхозах 
ряда областей РСФСР.

Советские и сельскохозяйственные ор
ганы ряда областей, краев и республик 
и правления колхозов не принимают мер 
к созданию необходимых культурно-быто
вых условий для чабанов, особенно на от
гонных пастбищах, и не уделяют долж
ного внимания подготовке чабанских 
кадров.

Отставание овцеводства объясняется 
также и тем, что действующие заготови
тельные и закупочные цены на шерсть 
недостаточно заинтересовывают колхозы 
в дальнейшем развитии овцеводства.

Совет Министров СССР поручил Мини
стерству сельского хозяйства СССР, Со
ветам Министров республик, крайиспол
комам и облисполкомам:

принять меры к  устранению серьез
ных недостатков, имеющихся в развитии 
овцеводства, и обеспечить улучшение 
кормления и содержания овец е тем, что
бы значительно увеличить производство 
шерсти на каждые 100 гектаров сельско
хозяйственных угодий при минимальных 
затратах труда и средств и досрочно вы
полнить задания но развитию овцеводст
ва, установленные Директивами XX съез
да КПСС по шестому пятилетнему плану 
развития народного хозяйства' СССР;

осуществить в ближайшие два-—три 
года мероприятия по улучшению естест
венных сенокосов и пастбищ и развитию 
травосеяния в районах, где многолетние и 
однолетние травы дают хорошие урожаи, 
обеспечить ежегодно производство сена 
хорошего качества, силоса из кукурузы, 
зеленых кормов и зернофуража в разме
рах, необходимых для обильного кормле
ния овец, В районах отгонных пастбищ 
обеспечить создание необходимых страхо
вых запасов сена е учетом местных усло
вий.

Совет Министров СССР установил, что 
с площадей, используемых колхозами под 
посевы зерновых культур на отгонных 
пастбищах, не должны исчисляться обяза
тельные поставки государству зерна. На
туральную оплату за работы по возделы
ванию зерновых культур-на участках 
отгонных пастбищ, выполненные машин
но-тракторными и машинно-животновод
ческими станциями, следует начислять 
по твердым ставкам, установленным для 
оплаты работ до зерновым культурам. 
Колхозам разрешено сдавать в счет нату
ральной оплаты за выполнение указан
ных работ вместо зерна мясо и шерсть 
по соответствующим эквивалентам заме
ны.

Советам Министров РСФСР, Казахской 
ССР, Узбекской ССР, Киргизской ССР, 
Туркменской ССР, Таджикской ССР, Гру
зинской ССР и Азербайджанской ССР по
ручено обеспечить создание в 1956 —  
1957 годах в необходимых размерах го

сударственного страхового фонда сена на 
зимних пастбищах.

Совет Министров СССР поручил Мини
стерству сельского хозяйства СССР, Ми
нистерству совхозов СССР, Советам Ми
нистров республик, крайисполкомам и 
облисполкомам принять необходимые ме
ры к  быстрейшему преобразованию мало
продуктивного грубошерстного овцеводст
ва в тонкорунное я полутонкорунное, 
увеличению поголовья и дальнейшему 
совершенствованию отечественных тонко
рунных и полутонкорунных пород отец, а 
также к  улучшению качества продукции, 
получаемой от каракульского и шубного 
овцеводства в районах его распростране
ния. В этих целях:

обеспечить в совхозах н колхозах выра
щивание в 1956— 1958 годах ежегодно 
не менее чем по 100 тысяч элитных и 
первоклассных производителей тонкорун
ных и подутонкорунных пород и продажу 
их колхозам для улучшения породного 
состава стада, а также выращивалие 
необходимого количества элитных я пер
воклассных производителей каракульской, 
романовской и других высокопродуктив
ных грубошерстных пород овец;

организовать в 1957— 1959 годах на 
базе существующих совхозов в Казахской 
ССР, Киргизской ССР, в Сибири. Поволжье 
и в других районах СССР 20 племенных 
овцеводческих совхозов по разведению 
высокопродуктивных тонкорунных и по
лутонкорунных пород овец. н

Министерство сельского хозяйства 
СССР и Совет Министров РСФСР должны 
организовать в 1956 году покупку в кол
хозах Ставропольского края 230 тыс. 
голов тонкорунных н полутонкорунных 
матов И яров и 170 тыс. валухов для про
дажи колхозам других краев, областей и 
республик, имеющим необходимые усло
вия для сохранения и разведения этих 
овец, и в дальнейшем производить покуп
ку  овец для этих целей в колхозах Став
ропольского края, других краев и обла
стей в количестве 500— 600 тыс. голов 
ежегодно.

В целях повышения заинтересованно
сти колхозов и колхозников в увеличе
нии производства и сдачи государству 
шерсти Совет Министров СССР установил 
средине заготовительные цены на немы
тую овечью шерсть нормального качест
ва, сдаваемую колхозами и индивидуаль
ными сдатчиками, в размере: за килограмм 
тонкой шерсти (при выходе чистого во
локна 36 прсц.) —  28 рублей, полутон
кой шерсти (при выходе чистого волокна 
43 проц.) —  23 рубля, полугрубой шер
сти (при выходе чистого волокна 53 
ироц.) —"1 9  рублей и грубой шерсти 
(при выходе чистого волокна 56 проц.)—  
15 рублей 20 копеек.

Закупочная цена на немытую овечью 
щерсть .установлена в полуторном разме
ре от указанных заготовительных цен на 
тонкую, полутонку», полугрубую и гру
бую шерсть.

Заготовительная цена на сдаваемый 
колхозами и индивидуальными сдатчика
ми пух чистопородных пуховых коз пер
вой чески установлена в размере 250  
рублей за килограмм и второй чески —  
200 рублей за килограмм; на козий’ цух 
первой и второй чески, полученный от 
помесных и ангоро-грубошерстных коз, 
заготовительная цена установлена на 30 
процентов ниже цен на пух коз пуховых 
пород.

Указанные цены на овечью шерсть и 
козий пух введены в действие с 1 мая 
1956 года.

При сдаче колхозами шерстных и полу- 
шерстных овчин первого и второго сортов 
в счет выполнения их обязательств по, 
поставкам государству шерсти засчиты
вается:

за каждую, шерстную овчину тонко
рунных и полутонкорунных овец —  по 
1 к г  тонкой или полутонкой шерсти, за 
каждую шерстную овчину полугрубо
шерстных овец —  по 0,5 к г  полугрубой 
шерсти;

за каждую полушерстную овчину тон
корунных н полутонкорунных овец —  
по 0,7 к г  тонкой или полутонкой шер
сти, за каждую полушерстную овчину 
полугрубошерстных овец —  по 0,3 кг 
полугрубой шерсти.

23 мая 1956 г.
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по надою молода по районам и МТС области за 20 дней июня 1956 года
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Надоено молока 
на корову 

за 20 дней 
(килограммов)

Р А Й О Н Ы 7 Сергеевская 155
8 Светлянская 155

1 Щ рбнгекнй 170,5 9 Туганекая 1542 Туганский 165 10 Рождественская 154
3 Чаинский 157 11 Чаннская 153
4 Молчановский 155 12 Чилннская■ 149,3
5 Пышкино-Тронцкий 152 13 Пышкинская 149
6 Ьакчарскин 149 14 Молчаковская 149
7 Колпашевскнй 145 15 Баткатская 149
8 Томский 144 16 Громышевская 148
9 Ш егарский 141 17 Чажемтовская 145

10 Аснновский 138 18 Томская 144
11 Тсгудьдетский 135 19 Гуеевская 143
12 Крнвошеинскцй 133 20 Юзалинская 140,8
13 Кожевниковский 133 21 Турунтаевская 139
14 зырянский 132 22 Асиновская 138
15 Парабельский 112 23 Митрофановская 138
16 Александровский 110 24 Рыбаловская 137
17 Басюганскнй 108 25 Поросинская 136
18 Каргасокский 98 26 Красноярская 135
19 Дудинский 91 27 Чердатская 133
20 Верхне-Кетскнй 89 28 Гынгазовская 132

29 Ключевская 127
М  1 С 30 Кривошеинская 127

31 Вороновская 125,6
1 Высокоярская 178 32 Зырянская 118
2 Петропавловская 177 З'З Старинынекая 116
3 Коломинская 165 34 Уртамекая 115
4 Тунгусовская 160 35 Парабельекая 111
5 Галкинская 159 36 Пудинская 91
6 Корниловская 156

1
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Всесоюзное совещание работников 
сельскохозяйственной науки

20 июня в Москве на Всесоюзном сове
щании работников сельскохозяйственной 
науки продолжались прения по докладу 
Заместителя Председателя Совета Мини
стров СССР, Мпнпстра сельского хозяйст
ва СССР тов. В. В. Мацкевича.

Профессор Харьковского зоотехническо
го института тов. Потемкин обратил вни
мание работников сельскохозяйственной 
науки на необходимость резко улучшить 
племенное дело в животноводстве. Пле
менной скот находится в ведении не
скольких министерств, что весьма затруд
няет работу над улучшением пород. 
Тов. Потемкин высказался за создание 
при Министерстве сельского хозяйства 
СССР либо Всесоюзной академии сельско
хозяйственных наук имени В. И. Ленина 
совета по породам.

На трибуне — тов. Лобанов, президент 
Всесоюзной .академии сельскохозяйствен
ных наук имени В. И. Левина. Одним из 
важнейших вопросов, требующих неот
ложного решения, говорил он. является 
разработка научно-обоснованной системы 
ведения сельского хозяйства применитель
но к  основным природно-экономическим 
зонам страны. Такая система должна 
обесценить безусловное выполнение и пе
ревыполнение заданий по сдаче и продаже 
сельскохозяйственной продукции государ
ству, получение такого количества про
дуктов, которое полностью удовлетворяло 
бы потребности каждого колхоза в про
довольственном зерне, фураже, семенах и 
создании необходимых резервов. Тов. Ло
банов подробно охарактеризовал задачи, 
на разрешение которых должны быть на
правлены силы научных работников для 
подъема сельскохозяйственного производ
ства в каждой зоне.

Директор Всесоюзного института расте
ниеводства тов. Жуковский говорил об 
обогащении сельского хозяйства Союза 
новыми ценными сортами растений. В 
ближайшее время все районы СССР перей
дут на сплошные сортовые посевы. Но 
сорта не долговечны. Необходимо по
стоянное их обновление, выведение но
вых, обладающих более ценными качест
вами.

Институт в последние годы пополнил 
свою коллекцию многими образцами сель
скохозяйственных культур, собранных в 
разных районах страны и за рубежом. 
Собранный материал поможет селекционе
рам в выведении новых сортов сельско
хозяйственных культур, дающих более 
высокие урожаи и отличающихся лучшим 
качеством.

Директор агрофизического института 
академик Иоффе посвятил свою речь роли 
физики в сельском хозяйстве. Всем ясно, 
говорит он, что такой физический фактор, 
как количество и качество света, накоп
ление к  движение тепла, влаги и солей в 
почве и растениях имеют такое же решаю
щее значение в достижении высоких уро
жаев, как удобрение, микрофлора и селек
ция. Достижения современной физики 
открывают путь к  активному воздействию 
на эти факторы и их изменению. Так, в 
условиях искусственного освещенир уда
лось получить овощи, которые содержат 
больше, чем обычно, сахара, витаминов. 
Искусственно ускоряя развитие растений, 
можно получить в год по шести урожаев 
пшеницы и помидоров, четыре урожая 
хлопка и вырастить редис за 15 дней. 
|9то имеет большое значение для селек- 
»ции.

Оратор остановился на больших пер
спективах использования в сельском хо
зяйстве атомной энергии и полупроводни
ков, а также электронно-счетных машин.

Ученые Белоруссии, говорит вице-прези
дент Академии наук БССР тов, Лупино- 
вич, получили ряд ценных результатов по 
изучению почвенного покрова и’ составле
нию почвенных карт республики, по си
стеме удобрений, мелиорации, освоению 
болот и заболоченных почв и др. Однако 
научные исследования слабо используют-. 
ея в производстве. Для внедрения науч
ных исследований л оказания помощи 
колхозам, совхозам и МТС мы начали за
креплять научно-исследовательские уч
реждения, за отдельными областями, райо
нами, МТС и колхозами. Это дало поло
жительный результат, , , , , ,

Тов. Дупияович обратил внимание на 
то, что отсутствие механизации таких 
трудоемких процессов, как внесение орга
нических удобрений в почву и известко
вание, мешает выполнению этих работ.

Тов. Давтян —  заместитель Председа
теля Совета Министров Армянской ССР 
посвятил свое выступление вопросам у к 
репления связи науки и практики. Те
перь, когда научные учреждения по сель
скому хозяйству будут находиться в ' си
стеме министерств сельского хозяйства, 
говорит он, ответственность последних за 
внедрение научных достижений значи
тельно повышается. Тысячная армия аг
рономов будет связующим звеном между 
наукой и сельскохозяйственным производ
ством.

Оратор остановился на вопросах рацио
нальной организации труда ученых. Дело 
в том, что большая часть времени уче
ного расходуется вне исследовательской 
работы. Он обычно, директор, заведую
щий, член советов многих институтов, 
руководитель чрезмерно большого количе
ства аспирантов и т. д. Многие квалифи
цированные ученые перестали работать 
как исследователи. Надо беречь время 
ученого и привлекать их к решениям 
больших проблем. Многое из того, что 
сейчас делают ученые, е успехом могут 
выполнить квалифицированные агрономы.

Директор Сибирского института живот
новодства тов. Симон говорит о том, что 
сибирским ученым предстоит провести 
огромные по своим масштабам исследова
ния в связи с бурным развитием сель
ского хозяйства на востоке страны. Для 
них непочатый край работы в области 
освоения целинных и залежных земель, 
развитии животноводства, возделывании 
кукурузы, в разработке экономики сель
ского хозяйства, а также комплексной 
механизации всех отраслей земледелия и 
животноводства, и особенно производства 
кормов.

Сибирь нуждается; говорит оратор, в 
широкой сети хорошо оборудованных ин
ститутов и опытных станций. Особо ощу
щается недостаток квалифицированных 
научных кадров.

Действительный член Всесоюзной ака
демии сельскохозяйственных наук имени 
В. И. Ленина тов. Янушкин посвятил свое 
выступление критике недостатков сель
скохозяйственных научных учреждений. 
Серьезнейший из них —  преобладание 
опытов на мелких делянках, на малых 
площадях и, как следствие этого, отрыв 
науки от производства. Тон. Я ку ш и н  
привел в виде примера Институт льна, 
где испытание элитных сортов ведут на 
небольших делянках. Сорта, получившие 
высокую оценку на мелких опытных уча
стках, нередко теряют свои преимущества 
на обширных колхозных и совхозных по
лях. Другая причина отставания науки 
от производства заключается в слабом 
обобщении передового опыта.

Тов. Муромский —  председатель сель
хозартели «Большевик», Московской обла
сти, рассказал,, как колхозники с по
мощью научных учреждений введи пра
вильные севообороты. Повысилось плодо
родие почвы, создана прочная кормовая 
база, удвоены надои молока. На фермах 
все трудоемкие процессы механизированы. 
За пять лет производство зерна, овощей, 
молока и мяса увеличилось в 2— 2,5 ра
за. В то лее время затраты труда на про
изводство центнера продукции снизились 
более чем в два раза.

Тов. Муромский призвал к единению 
науки и колхозов, направленному на соз
дание изобилия сельскохозяйственных 
продуктов в нашей стране.

Научные учреждения Эстонии, говорит 
академик Зйхфецьд, помогают колхозам и 
совхозам создать собственную кормовую 
базу, исключить необходимость в привоз
ных концентратах. Вполне оправдали се
бя в условиях Эстонии такие ценные куль
туры, как люцерна и белый донник. По
чему же эти культуры слабо развивают
ся? Дело в том, что сушка этих трав в 
поле связана с большими потерями. А 
машин, которые сушат, размельчают и 
брикетируют эти травы, промышленность 
еще не дает.

П ередовы е методы откорма свиней
Многие колхозы и совхозы страны ус

пешно используют летнее время для от
корма свиней, применяя различные про
грессивные приемы. Корреспонденты 
ТАСС сообщают:

fcB ряде колхозов Тернопольской области 
Для откорма свиней сооружены полуоткры
тые площадки, в которых содержится око
ло 30 тысяч свиней. На площадках соору
жены бассейны с проточной водой. В Мол
давии лагери и площадки полуоткрытого 
типа для свиней создают во всех сельхоз
артелях республики, в Одесской области 
они оборудованы в половине всех колхо
зов.

Механизируются трудоемкие процессы. 
В совхозе «Комсомолец» Тамбовской об
ласти на выгульной площадке для живот
ных установлены автокормушки и автопо
илки. На выпасах применяется так назы
ваемый «электропастух» —  проволочная 
изгородь, по которой идет ток низкого на
пряжения. Один человек обслуживает те
перь 1.400 животных. Для изучения опы
та такой механизации в совхозе за по
следние дни побывали сотни руководите
лей колхозов и совхозов, партийных и со
ветских работников области.

Все совхозы Удмуртской АССР перешли 
на кормление свиней сухими концентра
тами из автокормушек. Затраты кормов на 
килограмм, привеса резко сократились. 
Уменьшились трудовые затраты. Себестои
мость центнера свинины сократилась поч
ти на сто рублей.

В Калужской области механизированы 
трудоемкие процессы ухода за животными 
на свинофермах 18 совхозов. Благодаря 
такой же организации откорма, колхозы 
Бусского района заняли в Львовской обла
сти первое место по производству свини
ны. На каждые сто гектаров здесь уже 
получили ее по 13 центнеров, а трудодней 
затратили почти втрое меньше, чем в дру
гих хозяйствах Львовщины.

В совхозе «Нровель» Ворошиловградской

ВЗЯЛИ ОБЯЗА ТЕЛЬС ТВО— ВЫЯОЛНИМ Из опыта рыбаков

Добычу рыбы наше звено ведет в этом 
году намного успешнее, чем в прошлом. 
Объясняется это тем, что мы хорошо 
продумали организацию нашей работы, 
более правильно маневрируем орудиями 
лова, своевременно перебрасываем рыба
ков с одного промысла на другой.

Звено у нас небольшое —  я шестой. 
Есть мастера своего дела. Это Абрам 
Николаевич Трифонов и Иван Николаевич 
Смирнов, Оба они много лет занимаются 
рыбным промыслом. Хорошо знает свое 
дело Михаил Кулманаков. Мой брат Ген
надий на рыбном промысле работает с 
детства.

В основном мы ведем разрозненный 
лов. Каждый рыбак имеет 20 режевок и 
10 фитилей. При правильном использо
вании этих ловушек вполне достаточно. 
Летнюю путину начинаем мы с вылова 
рыбы на пойменных местах. В период ве
сеннего паводка добываем в основном язя. 
Этой весной мы вели вылов язя в рай
оне деревни Боцдарка, где очень удобные 
места для захода рыбы на нерест.

Закончив вылов рыбы на пойменных 
местах, наше звено сразу же начало об
лавливать карасевые озера. Вылов рыбы 
на озерах производим также режете амн и 
фитилями, Место для установки ловушек 
выбираем травянистое, потому что ка- 

I рась, не в пример язю, не любит ровное, 
чистое дно. Он больше «ходит» в траве, 
в илистых местах. Установленные ловуш
ки но возможности маскируем травой, 
ветками кустов.

Карась —  рыба очень робкая, пуг
ливая. Поэтому во время грозы, напри
мер, ловушки на озере лучше не ставить, 
все равно в них ничего не попадет. На 
тех озерах, где ведется вылов карася, мы 
запрещаем охотиться. На озере стараемся 
не разговаривать, а в ночное время не 
зажигаем спички, не курим, поблизости 
от воды не разводим костров. Тот, кто не 
учитывает этих обстоятельств, чаще все
го ■ возвращается домой ни с чем, потому, 
что вспугнутый карась зарывается в ил, 
и тогда его не добыть.

В июне, наряду с выловом карася на 
озерах, мы ведем добычу рыбы в двух за
порных водоемах. Запорные водоемы мы 
перекрыли сразу же, как только прекра
тился подъем воды. Часов в пять утра, 
захватив с собой озериокурьевой невод, 
мы на мотолодке выезжаем к запорам, а 
вечером осматриваем ловушки, поставлен
ные на озерах. Такой комбинированный 
лов вполне оправдывает себя, он широко 
применяется почти во всех бригадах госу
дарственного лова нашего завода. Вы
ловленную рыбу мы сразу же доставляем 
на рыбопункт и сдаем ее только первым 
сортом.

области после организации откорма сви
ней из автокормушек привесы каждого 
животного увеличились почти в два раза 
и составляют около 600 граммов в сутки. 
Затраты же кормов на центнер привееа 
сократились на 28 процентов. Автокор
мушки внедряются на свинофермах 45 
совхозов области.

Животноводы Закарпатья создали пло
щадки для откорма свиней на альпийских 
лугах, вблизи лагерей овцеводческих и мо
лочнотоварных ферм. В рацион животных 
входят клевер, другие бобовые травы и 
молочные отходы. На содержание свиней 
не затрачиваются концентраты. Горные 
колхозы Ужгородской области уже сдали 
государству вдвое больше свинины, чем 
за весь прошлый год.

*
В Министерстве сельского хозяйства 

РСФСР корреспонденту ТАСС сообщили:
Лагерно-пастбищное содержание свиней 

с применением автокормушек, автопоилок 
и «электронастухов» повсеместно дает 
значительный экономический эффект. В 
отличие от прошлого года содержание сви
ней в летних лагерях передовые колхозы 
сочетают с откормом животных на пастби
щах, где посеяны различные зернобобовые 
культуры. Выпас производится по загон
ной системе.

Для распространения передового опыта 
откорма евпней в ряде областей выпуще
ны плакаты с описанием устройства лет
них лагерей. В некоторых районах Москов
ской области организовано производство 
разборных построек для них.

Новые методы в свинооткорме позволили 
намного увеличить производство свинины. 
По сравнению с прошлым годом количест
во поставленных на откорм свиней в Бел
городской области увеличено в шесть раз, 
в Воронежской —-  в 3,5 раза и более чем 
вдвое в Калининградской, Московской, 
Свердловской и ряде других областей.

(ТАСС).

::Шз

На снимке: 
звеньевой А . Е.

(слева направо) рыбаки 
Тр ‘Грифонов.

В этом году мы соревнуемся со звеном, *■' 
которым руководит опытный и знающий 
свое дело рыбак тов. Смелико®. Это серь
езный соперник. Его звено с начала года 
уже выловило 149 центнеров рыбы. Мы 
за это же время сдали на приемный 
пункт 86 центнеров. Рыбаков звена тов. 
Смеликова выручил в апреле чердачный 
лов. Они установили чердаки на р. Чи- 
жалке и в апреле, мае добыли около 100 
центнеров рыбы. Наши чердаки стояли на 
Оби. Половину из них сорвало. Поэтому 
в апреле мы выловили всего лишь 13 
центнеров рыбы. В мае наши дела улуч
шились. Мы выловили около тонны рыбы 
дополнительно к плану.

Мы взяли обязательство в летнюю пу
тину добыть не менее 250 центнеров ры
бы и свое обязательство выполним.

Мы работаем, не жалея сил. Но мы хо
тим, чтобы и о нас побольше заботились.
У нас немало претензий к  руководителям 
завода. Плохо организовано снабжение 
рыбаков, мы даже не можем купить му
ки. Рыбаки, ведущие разрозненный лов, 
лишены возможности слушать радио, 
смотреть кино. Газеты, журналы к нам 
на промыслы не доставляют. На заводе 
есть хороший клуб, но обслуживает он 
только население районного центра.

А . Н. Трифонов, И. А . Смирнов и

Фото Н. Стадухина.

—  ©

На Всесою зную
сел ьско хо зя й стве н н ую  

в ы с т а в к у

Вчера в Москву на Всесоюзную сель
скохозяйственную выставку выехала боль
шая группа передовиков сельского хозяй
ства, механизаторов и руководителей кол
хозов и МТС нашей области.

В числе экскурсантов доярка колхоза 
имени Хрущева, Асиновского района, тов. 
Верзуппе, бригадир тракторной бригады 
Молчановской МТС тов. Плотников, глав
ный агроном Галкзнской МТС тов. Голу
бев, директор Чаинской МТС тов. Шипы- 
рев, председатели колхозов имени Вороши
лова тов. Бирлюков и имени Тельмана тов. 
Мельников из Чаинского района.

Несколькими днями раньше в Москву 
выехал знатный комбайнер области 3. А. 
Ходореико, который также посетит вы
ставку.

А, ТРИФОНОВ, 
звеньевой гослова Наргасоксного 

рыбозавода.

К о л хо зы  п р и о б р е т а ю т  
сельхозм аш ины

„БЛОКНОТ АГИТАТОРА" № 11
Вышел из печати одиннадцатый номер 

«Блокнота агитатора», издаваемого отде
лом пропаганды и агитации Томского об
кома КПСС.

Раздел «Материалы для бесед» откры
вается статьей И. Филиппова «Новый ус
пех политики мирного сосуществования», 
посвященной проходившим с 16 до' 19 мая 
в Москве франко-советским переговорам.

В «Блокноте» напечатаны статьи 
П, Литвинова «Основная экономическая 
задача СССР», М. Нехорошева «Опыт пе
редовиков и новаторов производства —  
всем рабочим», А. Кунгурова «Механиза
торы Галвицокой МТС в борьбе за высо
кий урожай», заметки директора Томской 
студии телевидения Г. Ельцова «ТелевиА 
д<ение в Томске».

ПЛОВУЧИЙ МАГАЗИН ДЛЯ РЫБАКОВ
Позавчера, в с. Вознесенку, Аеиновско- 

го района, где находятся рыболовецкие 
бригады гослова Томского рыбозавода, 
прибыл пловучий магазин, обслуживаю
щий рыбаков. На борту паузка имеются 
различные продовольственные и промыш

ленные товары.
Пловучий магазин будет находиться в 

рейсе в течение месяца и обслужит за это 
время рыболовецкие бригады Асиновского, 
Пыщклно-Троицкрго, Зырянского и Те- 
гульдетского районов.

ДОМА ДЛЯ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

Растут рабочие поселки Асиновского 
леспромхоза.

В Коцыловже недавно сданы в экеплоа- 
тацию 10 домов. Заканчивается строи
тельство 13 домов для рабочих Больше- 
Юксннского лесозаготовительного пункта.

ДЛЯ РАЗДЕЛЬНОЙ УБОРКИ УРОЖАЯ

Машинно-тракторные станции области 
получили для раздельной уборки урожая 
около 300 жаток с лафетами.

Начали закладку 
силоса

ТУ ГАН, (По телефону). Колхозники 
сельхозартели «Путь к  коммунизму» пя
тый день ведут закладку силоса из дико
растущих трав. Заложено более 150 тонн 
зеленой массы,

Приступили к  закладке силоса все 
колхозы зоны Турунтаевекой МТС и четы
ре колхоза зоны Туганской МТС.

Колхозы Пудинского района через по
требительскую кооперацию приобретают 
сельхозмашины и оборудование для жи
вотноводческих ферм. Например, сельхоз
артель имени Ленина приобрела для ко
ровника подвесную железную дорогу и 
лебедку-качалку. Колхоз имени Сталина 
купил лебедку-качалку, соломосилосорез- 
ку, корнеклубнамойву. Сельхозартель име
ни, Жданова приобрела жатку-самосброску 
к  сенокосилки. Колхозам продано также 
три сортировки и сеялка.

А. ЧЕФОНОВ.

А ги тб р и га д а  в ко л х о за х

Возвратилась из поездки по району 
агитбригада Александровского районного 
Дома культуры. В сельских клубах, рыбо
ловецких бригадах и на животноводческих 
фермах, где побывала бригада, проведены 
беседы о шестом пятилетием плане, даны 
концерты.

В селах Ново-Никольске и Назино агит
бригадой проведены вечера молодежи, по
священные подготовке к  областному фе
стивалю молодежи.

Ч . Ш Т А Т Е Л М  О П Р А Ш И В А Ю Т . . ш

Резьбошлифовщик инструментального цеха подшипникового 
завода тов. Афанасьев интересуется, за счет чего резьбошлифов. 
щ як манометрового завода тов. Тазетдинов дает по три нормы за
смену.

Низке мы публикуем рассказ тов. Тазетдннова о своей работе.

Л ю б л ю

д е л о
Предупреждаю заранее: чего-то 

особого в моей работе нет. Начи
нал я, как и многие, с ра
боты ученика. Пришел на за
вод в 1952 году. Николай Лав- 
ренчук обучил меня профессии 
токаря, а потом освоил я и про
фессию резьбошлифовщика. Прав
да, когда встал к  станку, то знал 
только, как ручки у станка кру
тить. Бывало так: остановится 
станок, а я и не знаю, почему.

Постепенно стал разбираться в 
станке и особенно в причинах его 
неполадок. Изучил его, и уж  
если станок выходил из строя, 
наладить его труда большого не 
составляло для меня. Не стало и 
простоев. Но все же чувствова
лось, что не хватает знаний.

При первой возможности, в 
сентябре 1953 года, пошел учить
ся в вечерний машиностроитель
ный техникум. 8 часов у станка, 
вечер в техникуме — это нелег
ко было, а временами просто тя
жело. Но все больше и больше 
познавал я станок, раскрывал его 
«секреты». И уже не просто стре
мился обработать деталь, а при
кидывал, как лучше и быстрее 
отшлифовать ее.

Потом захотелось еще глубже 
изучить дело. Стал читать лите
ратуру по шлифовальным камням. 
Шлифовщик поймет меня сразу, 
что значит для нашей профессии 
правильный подбор камня и его 
скорости. Из книг я узнал не 
только об этом, но и о многих 
других «секретах» нашего ма
стерства.

Нужно мне, к  примеру, сейчас 
обработать метчики с шагом 
1,25 —  1,5 миллиметра, я уже 
знаю, что понадобится камень 
зернистостью 180, а скорость кам
ня должна быть 1.900 оборотов 
в минуту. Таким же образом 
нужно обрабатывать и накатные 
многозаходные ролики. Нарезку 
метчиков с шагом 0 ,7— 0,8 милли
метра нужно делать камнем зер
нистостью 325, скорость камня—
2.500 оборотов в минуту. Пра
вильный подбор зернистости кам
ня, его скорости избавил меня 
от излишней траты времени; обра
ботка деталей значительно уско
рилась.

Скорость у станка небольшая. 
Деталь поставишь и сидишь, 
ждешь, когда же она отшлифует
ся. Подумал как-то: «Успею ведь 
еще и на токарном работать».

В начале прошлого года отре, 
монтировали мне токарный ста
нок, поставили напротив резьбо
шлифовального. Рабочий день уп
лотнился, нс и производительность

В е д у т  пр опол ку  посевов

В колхозе имени Жданова, Бакчарского 
района, идет прополка посевов. В уходе за 
посевами ежедневно участвуют 25— 30 
колхозников. Активное участие в пропол
ке принимают учащиеся местной семилет
ней школы.

возросла. Экономлю минуты и на 
токарном станке: обрабатываю де
тали только по операциям и толь
ко фасонным резцом. Вспомога
тельное время сократилось.

Не скрою- больше других стан
ков мне нравится резьбошлифо
вальный. Интересные вещи мож
но на нем делать. С большим тру
дом, но удалось мне в начале 
года освоить модульные фрезы с 
модулем 0 ,2— 0,3 для нарезки зу
ба секторов для манометров. До 
этого наш завод получал их из 
Москвы. А  в мае я освоил шли
фовку накатных плашек, которые 
до этого тоже на заводе не дела
лись.

Освоить шлифовку накатных 
плашек помог нам опыт соседей. 
Пошли мы с тов. Кирилловым, 
мастером отдела технического 
контроля нашего цеха, на завод 
режущих инструментов, посмотре
ли, как делается там этот инстру
мент. Потом сделали сами при
способления для шлифовки накат
ных плашек.

Но первый опыт был неудачен. 
Прижигалась резьба. Оказалось, 
что скорость шпинделя велика. 
Покопался же я в гидравличе
ской системе станка, пока добрал
ся до истины! Уменьшил отвер
стие распределительной головки, 
шпиндель стал вращаться медлен
нее, но и это было не все. Еще 
подумали и установили редуктор. 
Теперь резьба стала шлифоваться 
равномерно. А  это мне и нужно 
было. В мае сделал я пробный 
комплект плашек. Они хорошо 
накатывали резьбу на винтах для 
манометров. Теперь все в поряд
ке! 15 июня я начал уже «серий
ный» выпуск накатных плашек.

Так я работаю. Бывают и уда
чи и трудности, приходится по
стоянно искать новое, более со
вершенное. Поиски нового дают 
свои результаты. За смену я вы

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  

В Ы С Т У П Л Е Н И Й

>v, НА СУД  
ОБЩЕСТВЕННОСТИ*

Заботой и уважением окружена в Со
ветском государстве женщина-мать.

Вот почему взволновала обществен
ность г. Томска печальная история пре
старелой матери Анны Антоновны Сит
никовой, изложенная в фельетоне «На 
суд общественности», напечатанном 
8 июня в газете «Красное Знамя».

В редакцию газеты поступают письма, 
в которых трудящиеся выражают свое 
возмущение по пободу бесчеловечного 
отношения к  А. А . Ситниковой ее доче
рей, сына и других родственников.

В письме читателя тов. Сердюка го
ворится:

«Возмущаешься поведением детей я  
родственников престарелой А . А . Сит
никовой. Их поступок безусловно осудит 
каяедый советский гражданин. Надо, 
чтобы коллективы, где работают эти 
черствые люди, потребовали с них отве
та, заклеймили позором их поступок».

Горячо протестует против аморально
го поведения Лыковых, Гилевых, Ситни
кова, Постных, Костылевой пенсионерка 
М. И. Абросимова. Она пишет:

«Мне 60 лет. На моем иждивения 
90-летняя мать. Я окружила ее лаской 
н заботой. Так поступают миллионы со
ветских граждан, у которых есть преста
релые родители. Поэтому диким и пе- 
понятным в наши дни кажется поступок 
детей и родственников А . А . Ситни
ковой».

Отклики на фельетон прислали чита
тели тт. Бубенов, Знаменский, учащиеся 
школы №  10 и другие.

Коллективы, где работают Ситников, 
Лыков, Гилев, Постных, Костылева го
рячо протестовали против их амораль
ного поступка. На расширенном цехо
вом собрании промартели «Текстиль
щик» рабочие осудили поведение Сит
никова.

На недостойное поведение указал Ко
стылевой коллектив фабрики «Красная 
звезда». Сейчас Костылева взяла к  се
бе мать.

Поступок Гилева обсуждался на пар
тийном собрании больницы водного 
транспорта. Гилеву объявлен выговор.

Партийная организация пивзавода об
судила поведение Лыкова и объявила 
ему выговор.

Где ваше обещание, 
тов. Григорович?

Во второй половине мая Томская дорож
но-мостовая контора проводила работу по 
асфальтированию улицы Усова между Со
ветской улицей и проспектом имени Тими
рязева. Воспользовавшись этим, руковод
ство политехнического института обрати
лось в дорожно-мостовую контору с прось
бой отремонтировать асфальтовый тротуар 
на том участке, где асфальтировалось по
лотно дороги. Кроме того, нужно было за
асфальтировать подход к  новому горному 
корпусу протяжением в 15 метров.

Обе эти небольшие по объему работы 
очень важны, так как половина тротуара 
была разрушена при прокладке телефонно
го кабеля. Подход к  новому горному кор
пусу очень грязен.

Начальник дорожно-мостовой конторы 
тов. Григорович обещал выполнить наш? 
просьбу. Однако, несмотря на то, что оп
лата работ институтом была письменно 
гарантирована, дорожно-мостовая контора 
ничего не сделала. Бригада асфальтиров
щиков была переведена в другое место.

Почему тов, Григорович оказался не хо
зяин своему слову?

н. ПОПОВ,
заместитель директора политехнического 
института по административно-хозяйст

венной работе.

Сделайте вентиляцию
В областной библиотеке имени А. С. 

Пушкина в читальном зале и в трех дру
гих комнатах отсутствует вентиляция, нет 
даже форточек. Такое нарушение элемен
тарных гигиенических требований яв
ляется совершенно нетерпимым. В библио
теке душно, жарко, воздух насыщен 
пылью.

Уже несколько лет библиотека обра
щается в хозяйственный отдел облиспол
кома с просьбой об устройстве вентиля
ции. Просьбы остаются безрезультатными.

Е. СОКОЛОВА.

На снимке: М. В. Тазетдинов.
Фото Ф. Хитрнневича.

полняю три нормы. Вы спраши
ваете, не заниженные ли у  нас, в 
инструментальном цехе, нормы? 
Ничуть! Кто стремится повысить 
производительность труда, тог 
всегда применяет какое-то новое 
приспособление. Не я один даю 
за смену три нормы. Токарь тов. 
Сухов, фрезеровщик тов. В. Лав. 
ренчук также выполняют сменное 
задание на 300 процентов.

О приемах своего труда, мы 
рассказываем товарищам но рабо
те. За два месяца я должен обу
чить профессии резьбошлифовщи
ка токаря Юрия Гневашева. Глав
ное для меня сейчас —  передать 
ему весь мой опыт.

М. ТАЗЕТДИНО В, 
резьбошлифовщик цеха №  7 

манометрового завода.
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Воины расформированных советских частей 
покидают Германию
Проводы в Бранденбурге

БРАНДЕНБУРГ, 20 июня. (ТАСС). Се
годня ^.^Бранденбурге состоялись торжест
венные проводы военнослужащих расфор
мированной 200-й штурмовой авиацион
ной дивизии. Эта воинская часть расфор
м и р о ва ть -’соответствии с решением Со- 
веязшкго г правительства об общем сокра
щении численности вооруженных сил 
Советского Союза и, в частности, о сокра
щении ■численности советских войск в - 
Германии.

На торжественных проводах 200-1 
пидщшхвой авиационной дивизии, со- 
стоявшихся :на .аэродроме. в Бранденбурге, 
присутствовали > главнокомандующий .груп
пой советских войск в Германии Маршал 
Советского Союза А. А. Гречко и Времен
ный ^Поверенный в делах СССР в ГДР 
(ЦТиАставин.

С немецкой стороны на проводах 
присутствовали заместитель премьер- 
министра ГДР 0. Нушке, член Политбюро. 
ЦБ СЕПТ Ф. Эберт и другие официальные 
лица.

По приглашению командования группой 
советских войск в Германии на проводы 
прибыли представители командования 
американских, английских и французских 
войск в Германии, представители военных 
миссий-Польши, Чехословакии, Югосла- ■ 
вии, Бельгии. Канады, индийский консул 
в Западном Берлине, а также многочис
ленные представители немецкой и ино
странной печати. По случаю проводов на 
Родину советских воинов на территории 
аэродрома состоялся многолюдный митинг,

на котором присутствовали десятки ты 
сяч трудящихся Бранденбурга и предста
вителей общественности ГДР. На митинге 
выступил заместитель премьер-министра 
ГДР 0. Нушке.

От имени трудящихся Бранденбурга вы
ступил рабочий сталеплавильного п ста
лепрокатного завода К. Клинке, зачитав
ший приветствие трудящихся Бранден
бурга, советским воинам и советскому на
роду. В приветствии подчеркивается, что 
сокращение численности советских во
оруженных сил в Германии является 
выражением, доверия советского народа к 
трудящимсяГДР.

Затем от имени летного н инженерно- 
технического состава отбывающей на Ро
дину дивизии на митинге выступил майор 
Кузнецов.

Митинг окончен. Оркестр исполняет 
государственные гимны Германской Демо
кратической Республики и Советского 
Союза. Мощное «ура» разносится по аэро
дрому. Гремят залпы артиллерийского са
люта. Начинается военный парад, в кото
ром приняли участие подразделения со
ветских наземных и воздушных войск.

По окончании парада командир 200-й 
штурмовой авиационной дивизии рапор
тует о готовности дивизии к  отлету в 
Советский Союз. Немецкие пионеры 
устремляются к  выстроившимся у самоле
тов экипажам и вручают им букеты ж и 
вых цветов. Самолеты выруливают на 
старт. Эскадрилья за эскадрильей подни
маются в воздух и берут курс на Восток.

ПисЬмо из КанадЫ строителям 
Братской ГЭС

БРАТСК, 19 июня. (ТАСС). Строители 
Братской ГЭС получили телеграмму из 
Канады, подписанную 107 членами обще
ства канадско-советской дружбы.

Обращаясь со словами привета к  рабо
чим, инженерам и администрации строи
тельства ГЭС, друзья и з . Канады, в част
ности, пишут: ваша смелая и трудная
задача воодушевляет таких, как мы, 
людей во всем мире. Сталь и бетон в ва
ших руках создают реальный образ мир
ного будущею, которое дорого сердцу все
го' человечества.

Мы —  простые канадцы. Мы живем во 
всех провинциях и районах страны от 
Атлантического до Тихого океана.

Мы помним, что менее тридцати лет 
назад мир впервые услышал о великом 
лешинекюм плане электрификации вашей 
страны. Сейчас в Братске вы вписываете 
новую замечательную страницу в челове
ческий прогресс. Можете быть уверенны
ми, что мы будем внимательно следить 
за вашими успехами.

Канадский и советский народы явля
ются соеедями через полюс, наши страны 
никогда не воевали друг с другом. Строи
тели Братской ГЭС, мы протягиваем вам 
наши, руки, как друзья!

«В то время, как вы закладываете 
прочный фундамент для мощных турбин, 
которые скоро установите, мы обязуемся

всемерно крепить узы канадско-советской 
дружбы».

Письмо канадских друзей вызвало горя
чий отклик у строителей Братской ГЭС. 
На рабочих собраниях был составлен от
вет.

—  Мы горды тем, —  говорится в 
письме, —  что нам выпала честь быть 
строителями гигантского сооружения —  
крупнейшей в мире гидроэлектростанции, 
что наш труд служит делу мира.

Пройдет немного лет, и электрическая 
энергия, выработанная нашей станцией, 
приведет в движение электропоезда, стан
ки заводов и фабрик. Яркий электрический 
свет вспыхнет в школах и детских садах, 
в рабочих клубах и театрах, на широких 
проспектах новых городов, таких же мо
лодых, как наша электростанция. Мы 
полны радости и энтузиазма от сознания 
того, что вместе со всем советским наро
дом созидаем во имя мира, счастья и про
гресса человечества. Поэтому нам особен
но было приятно читать ваше дружеское 
послание, в котором выражены ваши теп
лые чувства дружбы к нам, ко всему со
ветскому народу, ваше стремление к  ми- 
РУ-

С большим удовольствием и от всей 
души жмем вам руки. Пусть крепнет 
дружба между народами Советского Союза 
и Канады!

Бразильский сенатор о внешней политике 
Советского Союза

МОНТЕВИДЕО, 20 июня. (ТАСС). По со
общениям нечати, бразильский сенатор 
Зоуривал Фонтес, выступая в сенате, ска
зал, что Бразилия должна изменить свою 
внешнюю политику и проводить линию, 
отвечающую интересам страны, целям 
прогресса и повышения благосостояния 
бразильского народа.

В своей речи Фонтес остановился, в 
частности, на внешней политике Совет
ского Союза, на ее преимуществах перед 
американской внешней политикой.

Отметив, что советская политика со
трудничества со слаборазвитыми странами 
завоевала симпатии народов, Фонтес зая
вил, что это произошло потому, что «на

роды желают сотрудничать в условиях, 
исключающих навязывание кабальных от
ношений, сотрудничать на основе уваже
ния политических систем различных 
стран, их общественного, порядка, их госу
дарственного строя и национальных реше
ний,... без блоков и эмбарго, без военных 
союзов, которые подвергают опасности бу
дущее народов».

Фонтес указал, что предложения Совет
ского Союза о расширении торговли и 
возможности предоставления технической 
помощи странам Латинской Америки 
встречают широкий отклик в этом районе 
мира.

В и зи т  д р у ж б ы
Прибытие в Ш анхай советских 

военных кораблей
ШАНХАЙ, 20 июня. (ТАСС). Сегодня в 

Шанхай прибыл с визитом дружбы отряд 
советских кораблей в составе крейсера 
«Дмитрий Пожарский» и эскадренных ми
ноносцев «Вдумчивый» и «Вразумитель
ный». ___________

НЕРУ ВЫЛЕТЕЛ В ЕВРОПУ
ДЕЛИ, 21 июня. (ТАСС). Сегодня из 

Дели вылетел Премьер-Министр Индии 
Неру, который направляется в Лондон 
для участия в конференции премьер-ми
нистров стран содружества наций.

Во время пребывания за границей Не
ру посетит ряд стран, в том числе США, 
где встретится с президентом Эйзенхауэ
ром, Западную Германию. Францию, Юго
славию, где будет иметь встречу с прези
дентом Тито, Сирию, Лишал, Египет.

Репрессии против кипрских 
школьников

ПАРИЖ, 20 июня. (ТАСС). Корреспон
дент агентства Франс Пресс передает с 
острова Кипр, что вчера суд в Фамагусте 
приговорил 8 кипрских школьников в воз
расте от восьми до тринадцати лет к  4— 7 
палб'чным ударам и к  штрафу в 5 фунтов 
стерлингов. Эти дети были обвинены в 
том, что принимали участие в «незакон
ной процессии и мятеже» в своей родной 
деревне Лефконико (речь идет об органи
зованных киприотами манифестациях про
теста против действий английских вла
стей, выславших архиепископа Макариоса
—  одного из руководителей борьбы насе
ления Кипра за право на самоопределе
ние). ________

Вы даю щ ееся д о сти ж е н и е  
п а р а ш ю т и с т о в  М осквы

Под Москвой проходят соревнования па
рашютистов столицы, посвященные Дню 
Воздушного Флота СССР. В них принима
ют участие члены аэроклубов и первич
ных организаций Добровольного общества 
содействия армии, авиации и флоту.

Спортсмены оспаривают командное и 
личное первенство в прыжках в ночных 
условиях с высоты 600, 1.000 и 1.500 
метров на точность приземления.

Выдающегося успеха добились спортсме
ны Б. Шустов, Н. Данильченко, А. Пята
ков и А. Крюков. В ночном групповом 
прыжке на точность приземления с высо
ты 1.000 метров они показали среднее 
отклонение по четырем прыжкам от цент
ра круга —  25 метров и один сантиметр. 
Этот результат лучше существующего ми
рового рекорда, установленного в 1954 го
ду спортсменами-парашютистами Цент
рального аэроклуба СССР имени 
В. П. Чкалова.

Материалы о прыжке парашютистов 
тт. Шустова, Данильченко, Пятакова и 
Крюкова направлены в авиационную спор
тивную комиссию Центрального аэроклуба 
СССР имени В. II. Чкалова для утвержде
ния в качестве нового всесоюзного рекор
да. j

Московские городские соревнования па̂ - 
рашютистов ДОСААФ продлятся несколькр 
дней. Для победителей состязаний учреж
дены дипломы и переходящий кубок.

___________  (ТАСС).

Международный шахматный 
турнир в Чехословакии

ПРАГА, 20 июня. (ТАСС). В Чехослова
кии продолжается международный шахмат
ный турнир, в котором участвуют 20 
шахматистов от 10 стран.
После 12 туров лидирует Рагозин (СССР)

—  8,5 очка, Филип (Чехословакия) и 
Флор (СССР) имеют по 7,5 очка, Рейфирж 
(Чехословакия) —  7 очков и одна отло
женная партия, Пахман (Чехословакия)—  
7 очков, Штальберг (Швеция)— 6,5 очка 
при двух отложенных партиях и т. д.

К И Н О О б  э т о м  з а б ы в а т ь  н е л ь з я
Теме борьбы против фашизма посвя

щен новый советский фильм «Убийство 
на улице Данте»*), поставленный из
вестным советским режиссером М. Ром
мом. Он повествует о любви патриотов 
к  своей родине, о борьбе против захват
чиков, о неиссякаемых силах народа. 
Личные переживания героев фильма 
тесно связаны с крупнейшими историче
скими событиями, и это придает филь
му большое социальное звучание.

Действие фильма «Убийство на улице 
Данте» развертывается во Франции. 
После долгих скитаний за границей на 
родину возвращаются актриса Мадлен 
Тибо (в жизни Катрин Лантье), ее сын 
Шарль и импрессарио Тибо— Грин.

Фашистские полчшца вторглись в 
страну. Тибо, Грин и Шарль бегут в 
провинциальный город Сибур, где отец 
Шарля Филипп, с которым'Тибо расста
лась уже давно, редактирует газету. Со 
сцены их бегства, собственно, и начи
нается то драматическое напряжение, 
которое потом уже не исчезает до само, 
го конца фильма.

Фильм показывает, как в годину тя
желого испытания для родины честные 
люди встают на борьбу против фашист
ских захватчиков.

Мадлен Тибо и Грин вначале «далеки 
от политики». В исполнении Е. Козы
ревой Мадлен — эксцентричная актри
са, почти всю свою жизнь проведшая на 
сцене иностранных театров, уставшая от 
бесконечных скитаний.

Ее горячо любимый сын Ш арль, пу
стой и изнеженный юноша, становится

*) «Убийство на улице Данте». Сце
нарий Е. Габриловича и М. Ромма. 
Производство студии «Мосфильм».

фашистским прихвостнем. Она не хочет 
верить в это, и только когда отец Ш ар
ля показывает Мадлен комнату сына, 
заваленную кастетами, ножами, книгами 
«Гитлерюгенда», потрясенная мать убе
ждается в правоте его слов. Мадлен — 
патриотка, настоящая дочь своего на
рода. Она убивает во время спектакля 
полковника-эсесовца и с помощью ком
муниста Купо-. находит путь к  борцам 
народного сопротивления. В предсмерт
ные минуты, стоя под пистолетом, кото
рый направил на нее сын, она не те
ряет мужества и  остается патриоткой.

Чувствуя приближение смерти, Мад
лен торопится рассказать следователю 
о сыне и  его сообщниках, которые пос
ле поражения гитлеровской Германии 
остались в подполье, чтобы готовить 
новую бойню.

Роль Мадлен Тибо — несомненный 
успех актрисы Козыревой. Ее герои
ня живой человек, каждый поступок 
которого логически подготовлен и  оп
равдан. И гру Е. Козыревой отличает 
глубокое проникновение в психологию 
героини.

Артист Плятт порадовал зрителя 
своей новой удачей. Мы привыкли счи
тать Плятта актером комедийного пла
на. В «Убийстве на улице Данте» он 
создает трагедийный образ импресса
рио Грина. Вначале Грин кажется 
буржуазным дельцом, равнодушным и 
циничным. Нс постепенно перед зрите
лем появляется другой Грин —  муже
ственный, решительный и находчивый. 
Он вступает в борьбу с фашистами и 
гибнет, спасая патриота.

Так же приходит в ряды борцов со
противления муж  Мадлен Тибо Филипп 
(артист М. Ш траух).

Образ труса и предателя Ш арля

умело создает М. Казаков. Он показы
вает духовную пустоту и моральную 
низость этого фашистского прихвостня. 
Вся глубина его подлости особенно вид
на в сцене, где сын и мать встречают
ся, ка к  враги.

Запоминается образ отца Мадлен 
кабатчика Ипполита Лантье. Больн®  
старик участвует в борьбе против фа)- 
шистов; когда его односельчане после 
расправы с фашистским гарнизоном 
уходят в горы, он остается с пистоле
том и гранатами ждать прихода карате- 
лей. В исполнении Н. Комиссарова Ип
полит —  мужественный и обаятельный 
человек, воплощающий в себе лучшие 
качества народа.

Интересны образы и односельчан 
Ипполита — решительного Журдана 
(В. Муравьев), весельчака Питу (Т.-Ви- 
цин) и других.

Трагичен конец фильма. Следова
тель, которому смертельно раненная 
Мадлен рассказывает свою историю, 
оказывается главарем фашистской шай
ки, убившей ее.

В последних кадрах мы видим героев 
фильма, мужественных борцов сопро
тивления. Они прошли суровые испыта
ния в схватках с фашизмом. Но борьба 
продолжается. Те, кто думает снова раз
вязать войну, сейчас замаскировались, 
спрятали свое волчье обличье под 
овечьей шкурой. Освобожден своими 
покровителями из тюрьмы Шарль. И 
фильм как бы напоминает зрителям 
бессмертные слова Юлиуса Фучика: 
«Люди, я любил вас. Будьте бдитель
ны!».

Стоять на страже мира, ни на минуту 
не забывать о происках врагов мира — 
вот чему учит это кинопроизведение.

Вл. КО ГАН .
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СЕЛЬСКИХ ФИЗКУЛЬТУРНИКОВ
В этом году для участия в традици

онной десятой летней спартакиаде сель
ских физкультурников съехались коман
ды 14 районов области. Здесь были и 
основные «противники» прошлых л е т -  
команды Кривошеинркого, Кожевников- 
ского, Асиновского, Томского районов, 
и впервые принимающая участие в 
спартакиаде команда Парбигского райо
на.

В программу спартакиады входили 
состязания по легкой атлетике и вело
сипедному спорту.

К  сожалению, дождливая погода, 
установившаяся на протяжении всех 
трех дней соревнований, значительно 
снизила спортивные результаты участ
ников. Но все нее многие сельские 
спортсмены показали высокое мастер
ство.

Финальные забеги на 100 метров 
выиграла асиновская спортсменка Анна 
Спругина (13,5 сек.) и кривошеинец 
Виктор Лайне (11,8 сек.). Рекорд и но
вое высшее достижение среди сельских 
легкоатлетов области установила Вален
тина Дамашуте, метнувшая гранату на 
41 м 20 см. Степанида Мельникова 
(Томский район) прыгнула в высоту на 
1 м  30 см Порадовал своим прыжком 
в длину В. Лайне. Для мокрой дорожки 
разбега и холодной погоды его прыжок 
на 6 м 13 см надо признать очень хо
рошим.

В толкании ядра победителями вы
шли Георгий Волков (см. снимок) из 
села Красный Яр, Кривошеинского рай
она (11 метров 79 сантиметров) и ше- 
гарская спортсменка Мария Макушева 
(10 метров 02 сантиметра). Лучших 
результатов в метании копья и гранаты 
добился асиновец Юрий Мыльников 
(44 метра 77 сантиметров и 57 метров 
40 сантиметров). Победителем в метании 
диска с результатом 35 метров 17 сан
тиметров вышел Виктор Липухин (Ко- 
жевниковский район).

Лучше всех дистанции 400 и 800 
метров пробежала учительница из Ча- 
инского района Анна Бабушкина (1 ми
нута 05,8 секунды и 2 минуты 35,1 
секунды). Хорошего результата в мета
нии молота добился асиновский спорт
смен Иван Повалкович (40 метров 19 
сантиметров). Дистанции 1.500 и 5.000 
метров выиграл шегарец Петр Стоякин. 
Его время — 4 минуты 42,3 секунды 
и 17 минут 27 секунд. Среди метатель- 
ниц диска лучшего результата (29 мет

ров 70 сантиметров) добилась Мария 
Барышева из Кривошеинского района.

В общекомандном зачете победили 
спортсмены Томского района. На второе 
место вышла команда Кривошеинского 
района, на третье — Асиновского.

Не меньше, чем легкоатлетам, принес 
огорчений дождь и велосипедистам. В 
первый день 10-километровую кроссо
вую дистанцию участники шли в очень 
трудных условиях. Среди мужчин побе
дителями вышли Петр Огородников 
(Шегарка), Геннадий Пустынников (Ко
жевникове) и Ян Тетерис (Асино). В 
том же порядке эти три гонщика заня
ли три первых места и в состязаниях 
на шоссе на дистанцию 25 километров.

Среди женщин победительницей в 
кроссе на 10 километров стала впервые 
участвующая в областных соревновани
ях Кузнецова из Шегарского района, на 
втором месте — ее подруга по команде 
Надежда Повелкина, на третьем — Га
лина Килина из Бакчарского района.

В шоссейных гонках на 15 километ
ров Н. Повелкина взяла реванш. Сразу 
же со старта вырвавшись вперед, опыт
ная гонщица лидировала на всем протя
жении дистанции и финишировала 
первой, оторвавшись от Кузнецовой на 
30 секунд. Третье место заняла Татьяна 
Чаусова из Томского района.

В общекомандном зачете победу 
одержали велогонщики Шегарского рай
она. Второе место заняли кожевников- 
цы. третье — асиковцы.

По сумме двух видов спорта общее 
первенство в спартакиаде и переходя
щий приз завоевали спортсмены Том-
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ского района. Второе место заняли 
спортсмены Кривошеинского района, 
третье — Асиновского.

Спортивное лето еще только нача
лось. Впереди — первенство области по 
легкой атлетике, в котором будут уча
ствовать и сельские спортсмены, розыг
рыш по футболу и волейболу, участие 
в первенстве РСФСР среди сельских 
физкультурников по велосипедному 
спорту и легкой атлетике. Настойчиво 
готовиться к  этим соревнованиям — за
дача каждого спортсмена.

В. САЛНИС.
главный судья спартакиады. ]

БОЛЬШОЙ УСПЕХ ТОМСКОГО СПОРТСМЕНА
Недавно в Париже проходили 

соревнования студентов Франции, 
Италии, Германской Демократи
ческой Республики, Чехословакии 
и Советского Союза. Советские 
спортсмены заняли в этих сорев
нованиях первое место.

В составе советской команды 
выступал спортсмен Томского уни

верситета Ю рий Захаров, незадол
го перед этим выполнивший нор
му мастера спорта в беге на 5.000 
метров.

На соревнованиях в Париже 
Захаров завоевал первенство в 
беге на 5.000 метров, показав 
время 14 минут 28 секунд.

Следующий номер газеты выйдет в воскресенье, 24 июня.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова.

Горсад (летний театр)
22 июня —  «В добрый час».
23 июня — «Мачеха».
24 июня (утром и вечером) — «В си

реневом саду».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних— в 8 часов вечера.
Касса работает в горсаду с 12 часов 

дня до 8-30 вечера.
ГАСТРО ЛИ СВЕРДЛОВСКОГО 
ТЕ А ТР А  ОПЕРЫ  И Б АЛ ЕТА

22 июня —  «Демон».
23 июня —  «Князь Игорь».
24 июня (утром) — «Евгений Оне

гин».
24 июня (вечером) — балет «Лебе

диное озеро».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних —  в 8 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени
С 22 по 24 июня — 

художественный фильм 
сцены». Сеансы: 9-30,
4-30, 6-15, 8, 9-45, 11-30. С 
демонстрируется спецвыпуск

М. Горького.
новый цветной 
«На подмостках 
11-15, 1, 2-45,

фильмом 
«Прибы

тие в Москву Президента Ф НРЮ  Иоси 
па Броз Тито».

Клуб имени Сталина. 22 июня — 
«Три старта». Сеансы: 3, 5, 7. Для де
тей —  «Запасной игрок». Сеанс в 11 
часов утра.

23 июня —  «На подмостках сцены». 
Сеансы: 4, 6, 8, 10. Для детей— «Рус
лан и Людмила». Сеанс в 11 часов 
утра.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 22 июня — «На подмостках 
сцены». Сеансы: 9-30, 11-15, 1, 2-45,
4-30, 6-15, 8, 9-45, 11-20. Малый зал 
—  «Убийство на улице Данте». Сеансы: 
9, 1, 3, 5, 7, 9, 11. Для детей— «Атте
стат зрелости». Сеанс в 11 часов утра.

Томскому облкниготоргу требуются: 
секретарь-машинистка, курьер-уборщи
ца, кладовщики.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 1. 2 — 2

^Г о м с к а о  с т у д и й

Суббота, 23 нюня
19.00. Киновикторина. 19.30. Кон

церт. 20.15. Художественный фильм 
«Молодожены».

Морякбвский судоремонтный завод 
продает по безналичному расчету следу
ющие материалы:

вольтметры постоянного и переменно
го тока, метчики разные, лерки разные, 
напильники разные, кисти малярные, 
крючки никелированные оконные и 
дверные, пилы лучковые, круги наждач
ные, огнетушители, линкруст, снасть 
смольную от 175 до 200 мм.

Обращаться в часы занятий но теле
фону 26-51, коммутатор «Моряковка».

Дирекция.
_____________________________________ 2 — 2

Мастерская артели «Художественный 
труд» принимает в ремонт и реставра
цию, а также производит новый пошив 
мужской, дамской и детской одежды.

Здесь же требуются высококвалифи
цированные портные.

Адреса мастерских: г. Томск, Комму
нистический проспект, 31, улица Сред
не-Кирпичная, 23, Восточный переу
лок, 4 (в районе станции Томск-Н) и в 
районе подшипникового завода, корпус 
60. 2 — 2

Томскому политехническому институ
ту требуются: старший лаборант на ка
федру графики с высшим образованием, 
опытная машинистка, заведующий скла
дом, токари-универсалы, слесарь по ре
дюиту станков, электрик по перемотке 
электромоторов и шофер.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 9, отдел кадров, с 3 ча
сов дня. 3 — 3

Срочно требуются: инженер-эконо
мист, инженер-строитель, старший бух
галтер, начальник отдела снабжения, 
бригадир-экспедитор.

Обращаться: г. Томск, улица Верши
нина, 22/24. 2 — 2

Г МИНИСТЕРСТВО ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ СССР

МОЛОТОВ СКИЙ ВЕЧЕРНИЙ МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С
НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ ДОЛЖНОСТЕЙ: 

заведующих кафедрами—профессоров или доцентов
1. Высшей математики.
2. Физики.

Лица, желающие принять участие в конкурсе, подают заяв
ления на имя директора института.

Кандидаты, прошедшие по конкурсу, обеспечиваются квар
тирой.

Срок конкурса—до 15 июля 1956 года.
Заявления и документы н аправлять по адресу: г. Молотов 

ул. Коминтерна, И , директору Молотовского вечернего машино
строительного института.I  у л - 1I стро !

на

А ОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ЗАОЧНАЯ СРЕДНЯЯ ШКОЛА

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
1956— 1957 учебный год в V, VI, VII, V III, IX, X классы.

Запись учащихся производится ежедневно с 5 до 8 часов вечера. 
Заочная школа имеет учебно-консультационные пункты в г.г. Асино, Колпа- 
шево, в с.с. Каргасок, Шегарское, Бакчар, Парбиг, Парабель. Александрово, 

Дачный городок. В этом учебном году должны работать консультпункты 
в с.с. Могочино, Тегульдет, Подгорное.

Адрес школы: г. Томск, улица Крылова, 32.
ДИРЕКЦИЯ.

РОСТОВСКАЯ-НА-ДОНУ МЕЖОБЛАСТНАЯ ШКОЛА 
КНИГОТОРГОВОГО УЧЕНИЧЕСТВА ОБЪЯВЛЯЕТ

10 классов. Срок обучения — 
продавцов книг и направляются

один
рабо-

прием учащихся в спецгруппы на базе 
год. Учащиеся получают специальность 
тать в книжные магазины.

Учащиеся зачисляются в школу без экзаменов.
Учащиеся получают стипендию, а иногородние и квартирные. Ш кола 

общежития не имеет. Приезжие размещаются на частных квартирах.
Документы и запросы направлять: г. Ростов-на-Дону, 1-я Инженер

ная, 12, с приложением почтовых марок на 1 рубль для ответа.
Прием документов — с 1 июня по 1 августа.
За справками обращаться: г. Томск, облкниготорг, улица Равенства, 1, 

отдел кадров. 2 — 2

Средняя школа №  6 г. Томска с пре
подаванием ряда предметов на немец
ком языке объявляет прием учащихся в 
1 класс и дополнительный набор во 2, 
5 и 6 классы на 1956— 1957 учебный 
год.

Прием заявлений с 25  июня по 1 ав
густа.

Комиссия по рассмотрению заявле
ний работает с 1 по 15 августа.

Адрес школы: г. Томск, улица Ра
венства, 27.

Артели «Рекорд» требуются: мастера 
модного дамского платья 7 — 8 разрядов, 
мастера мужского верхнего платья, ре
тушеры, ученики ретушеров, закройщи
ки, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства, 38, отдел кадров. 2 — 1

Томскому пивному заводу требуются: 
бухгалтер, слесари и рабочие (мужчины 
и женщины) в цехи.

Обращаться: г. Томск, Клинический 
переулок, 16. 2 — 1

Томскому манометровому заводу тре
буются на постоянную работу: слесари, 
токари, штамповщики, формовщики, ли
тейщики, упаковщики, подсобные рабо
чие, грузчики, столяры-плотники.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 63. 3 — 1

Томскому шпалопропиточному заводу 
требуются на постоянную работу: груз
чики, плотники и опытный садовник.

Обращаться: г. Томск, улица Тру
довая, 20, отдел кадров (автобусная 
остановка «Шпалопропиточная» по Ком
мунистическому проспекту). 5 — 2

Тресту «Томскстрой» требуются для 
работы в районах области старший бух
галтер на самостоятельный баланс и 
счетовод.

Обращаться: г. Томск, улица Верши
нина, 21-а, отдел кадров.

Животноводческому товариществу
«Томич» требуются рабочие на заготов
ку  сена в Каргаске. Условия —  по со
глашению.

Обращаться: г. Томск, улица Петро
павловская, 19. 2 — 2

Томскому гороно требуются . учителя 
разных специальностей для направления 
на курсы преподавателей труда.

Обращаться: г. Томск, горисполком, 
комната 17.

Томскому заводу резиновой обуви 
требуются на постоянную работу рабо
чие в цехи и в отдел коммунального 
строительства — строительные рабочие.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 7, отдел кадров, 3 — 1

Срочно требуются швеи массовогб 
пошива, умеющие работать на моторе, 
мастера верхней одежды (в портновский 
цех), бухгалтер. “

Обращаться: г. Томск, Подгорный пе
реулок, 12, артель «Рационализатор».

Требуются: токари, фрезеровщики-
строгальщики, слесари и производствен
ные рабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 7, отдел кадров, телефон 
49-02,_______________________________ 3 — 1

Гр-н Семикоз Иван Макарович, про
живающий в г. Томске, переулок Про
сторный, 19, кв. 12, возбуждает дело о 
разводе с гр-кой Огнеупоровой Татья
ной Акимовной, проживающей в г. Том
ске, улица Береговая, 2, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3 участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Мочалова Нина Александровна, 
проживающая в г, Томске, улица Водя
ная, 32, кв. 3, возбуждает дело о разво
де с гр-ном Мочаловым Владимиром 
Ивановичем, проживающим в г. Томске. 
Стародеповский поселок, 93, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном -суде 2 участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-н Берг Альфред Генрихович, пр 
живающий в г. Томске, переезд Степа- 
новка, Армянский переулок, 2, кв. 1, 
возбуждает дело о разводе с гр-кой 
Берг Ириной Григорьевной, прошиваю
щей в г. Томске, улица Равенства, 48. 
кв. 10.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2 участка Кировского рай
она г. Томска.
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